
•f/ Пролетарии всех стран, соединяйтесь)

КРАСНОЕ
З Н А М Я

ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

СУББОТА,
1В

СЕНТЯБРЯ 
1958 г.

№ 213 (10577)
Г од  издания 42-й

■ la iiit i i i iM iiiu it t iK

Цена 20 коп.
* sи,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,,

S:  г

СТА ЛИН ГР А ИСКОМ У 
ОБКОМУ КПСС И ОБЛИСПОЛКОМУ

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиум Верховного Совета СССР 
и Совет Министров Союза ССР с большим удовлетво
рением отмечают, что колхозники, рабочие совхозов, 
все трудящиеся Сталинградской области добились вы
дающихся успехов в увеличении производства зерна, 
с честью выполнили высокие социалистические обя
зательства и продали государству 152 миллиона пу
дов хлеба, или в 2,7 раза больше, чем было преду
смотрено планом на 1958 год.

Этих крупных успехов труженики сельского хозяй
ства области добились в результате настойчивого пре
творения в жизнь выработанных партией и прави
тельством крупных мер по подъему сельского хозяй
ства. За последние годы в области освоено более 
1 .350  тысяч гектаров целинных и залежных земель. 
В колхозах и совхозах области повысилась культура 
земледелия. В этом году все зерновые культуры убра
ны прогрессивным раздельным способом, благодаря 
чему колхозы и совхозы получили дополнительно 
большое количество хлеба.

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ КОМИТЕТ ПРЕЗИДИУМ ВЕРХОВНОГО

Высоко оценивая самоотверженный труд работни
ков сельского хозяйства, по предложению ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР Президиум Верховного Сове
та СССР наградил Сталинградскую область орденом 
Ленина.

Центральный Комитет Коммунистической партии 
Советского Союза, Президиум Верховного Совета 
СССР и Совет Министров Союза ССР поздравляют 
тружеников сельского хозяйства Сталинградской об
ласти с достигнутыми успехами в деле увеличения 
производства зерна, высокой правительственной на
градой и выражают уверенность в том, что колхозники 
и колхозницы, рабочие и работницы совхозов, ремонт
но-технических станций, специалисты сельского хо
зяйства и все трудящиеся области приложат макси
мум усилий к  тому, чтобы еще выше поднять уровень 
сельскохозяйственного производства, увеличить пого
ловье всех видов скота и птицы, поднять продуктив
ность животноводства и с каждым годом давать стране 
во все возрастающих размерах зерно, мясо, молоко, 
шерсть и другие продукты сельского хозяйства.

СОВЕТ МИНИСТРОВ
КПСС СОВЕТА СССР СОЮЗА ССР

Указ Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Сталинградской области 

орденом Ленина
За выдающиеся успехи, достигнутые трудящимися 

Сталинградской области в деле увеличения производ
ства зерна и других продуктов сельского хозяйства, 
за успешное выполнение высоких социалистических

обязательств по продаже государству в 1958 году 

152 миллионов пудов хлеба наградить Сталинградскую 

область орденом Ленина.

Москва, Кремль,
11 сентября 1958 г.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
С екрет^^Ц ^езидиум а Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

ПРАЗДНИК ТРУДЯЩИХСЯ 
СТАЛИНГРАДСКОЙ ОБЛАСТИ

Стотысячный митинг в городе■
СТАЛИНГРАД, 11 сентября. 

(ТАСС). Сегодня у трудящихся Ста
линградской области большой празд
ник: область досрочно выполнила 
свои повышенные социалистические 
обязательства, дав Родине 152 мил
лиона пудов хлеба. На Площади пав
ших борцов состоялся митинг тру
дящихся области. Собралось более 
ста тысяч колхозников, механизато
ров, специалистов сельского хозяй
ства, партийных и советских работ
ников, рабочих заводов и строек го
рода-героя.

На праздник трудящихся области 
прибыли товарищи Л. И. Брежнев, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов, 
Н. С. Хрущев.

Митинг открыл первый секретарь 
Сталинградского обкома КПСС 
И. К. Жегалин. Он сказал:

—  Товарищи! Разрешите доло
жить вам. что вчера труженики по
лей при активной помощи рабочего 
класса городя Сталинграда и Ста
линградской области одержали вы
дающуюся победу —  дали нашей 
Родине сто пятьдесят два миллиона 
пудов хлеба.

Сталинградцы добились этого ус
пеха благодаря огромной повседнев
ной помощи Центрального Комитета 
нашей партии и Советского прави
тельства.

Сталинградцы особенно рады, что 
на нашем митинге, посвященном 
выполнению повышенных социали
стических обязательств, присутству
ют наш дорогой Никита Сергеевич 
Хрущев и члены Президиума Цент
рального Комитета Коммунистиче
ской партии Советского Союза това
рищи Л И Брежнев, А. И. Кири
ченко, Ф. Р. Козлов.

Разрешите мне от имени всех тру
дящихся полей, рабочего класса 
Сталинграда и области передать вам 
и в вашем лице Центральному Ко
митету партии и Советскому прави

тельству горячую благодарность за 
большую помощь, оказанную ста
линградцам в борьбе за подъем 
сельского хозяйства области.

15 лет назад, 4 февраля 1943 го 
да, на этой площади среди руин и 
развалин, еще в пороховом дыму, 
состоялся митинг победителей —  
защитников Сталинграда.

На этом митинге выступил 
тов. Н. С. Хрущев. Советские воины, 
сталинградцы поклялись тогда сде
лать все для полного разгрома фа
шистов и ка к  можно быстрее возро
дить героический Сталинград.

И вот сегодня мы, сталинградцы, 
вместе с Вами. Никита Сергеевич, и 
членами Президиума Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза на этой же пло
щади города-героя, поднятого из 
пепелищ войны, празднуем трудо
вую победу.

Тов. Жегалин заверяет ленин
ский Центральный Комитет партии 
и Советское правительство, что ста
линградцы по-боевому справятся с 
поставленными перед ними задача
ми.

На трибуне —  председатель кол
хоза «Волго-Дон» Калачевского рай
она М. I .  Косых.

—  Никогда еще, —  говорит он,—  
колхозы и совхозы нашей области 
не получали такого обильного уро
жая. ка к  нынче. Это —  результат 
великой заботы Коммунистической 
партии и Советского правительства 
о нас, тружениках села, результат 
самоотверженного труда колхозников 
и рабочих. Большое спасибо нашей 
партии за все это! Большое спаси
бо рабочему классу Сталинграда, 
который оказывал и оказывает нам 
постоянную помощь в уборке уро
жая.

Тов. Косых рассказывает о трудо
вых делах своего колхоза.

■■герое
Слово предоставляется рабочему 

треста «Сталинградстрой» Герою Со
циалистического Труда В. В. Руд
ницкому.

С огромным воодушевлением, 
говорит он, трудящиеся нашего го
рода восприняли весть о том, что 
в январе 1959 года созывается 
XXI съезд Коммунистической пар
тии, который рассмотрит семилет
ний план развития народного хозяй
ства. Мы полны решимости выпол
нить любое задание нашей партии. 
Мы будем бороться, не жалея сил, 
за укрепление могущества нашей 
Родины. Пусть 152 миллиона пудов 
хлеба будут скромным вкладом тру
дящихся нашей области в общена
родное дело борьбы за коммунизм.

Слово предоставляется Первому 
секретарю ЦК КПСС и Председате
лю Совета Министров СССР тов. 
Н. С. Хрущеву.

Тов. Н С. Хоущев огласил при
ветствие ЦК КПСС и Совета Мини
стров Союза ССР труженикам сель
ского хозяйства Сталинградской об
ласти, огласил Указ Президиума 
Верховного Совета Союза ССР о на
граждении Сталинградской области 
за выдающиеся успехи орденом Ле
нина, поздравил трудящихся обла
сти с заслуженной ими высокой на
градой и обратился с приветствен
ной речью.

Речь тов. Н. С. Хрущева неодно
кратно прерывалась продолжитель
ными аплодисментами всех присут
ствующих.

Первый секретарь Сталинградско
го обкома партии И. К. Жегалин от 
имени трудящихся области сердечно 
поблагодарил партию и правительст
во за высокую оценку их труда и 
подчеркнул, что сталинградцы и 
впредь будут неуклонно бороться за 
новые достижения в развитии эко
номики, в развитии сельского хо
зяйства.

Колхозы и совхозы Сталинградской области с честью выполнили 
свои социалистические обязательства и продали государству 

152 миллиона пудов хлеба
Труженики сельского хозяйства 

Сталинградской области, борясь за 
претворение в жизнь исторических 
решений XX съезда КПСС, 10 сен
тября с честью выполнили взятые 
на себя повышенные социалистиче
ские обязательства и продали госу
дарству 152 миллиона пудов хлеба, 
или в 2,7 раза больше, чем было 
предусмотрено планом на 1958 год.

Продажа излишков зерна государст
ву продолжается.

Колхозы и совхозы области обес
печили себя семенами, полностью 
покрывают потребности животновод
ства в зернофураже. Производится 
выдача зерна на трудодни колхозни
кам.

В настоящее время колхозники, 
работники совхозов и РТС, партий
ные организации, советские и сель

скохозяйственные органы области 
напряженно работают над тем, что
бы быстрее провести уборку к у к у 
рузы, подсолнечника, сахарной 
свеклы, закончить озимый сев, под
нять зябь и черные пары, хорошо 
подготовиться к  зимовке скота, ус
пешно завершить сельскохозяйст
венный год и тем самым достойно 
встретить XXI съезд Коммунистиче
ской партии Советского Союза.

Посещение товарищами Л. И. Брежневым, А. И. Кириченко, 
Ф. Р. Козловым и Н. С. Хрущевым 

Сталинградской ГЭС
ВОЛЖСКИЙ (Сталинградская об

ласть), 11 сентября. (ТАСС). Се
годня товарищи Л. И. Брежнев, 
А. И. Кириченко, Ф. Р. Козлов и 
Н. С. Хрущев, прибывшие в Сталин
град в связи с досрочным выполне
нием областью социалистических 
обязательств о продаже и сдаче го-

сударству 150 миллионов пудов 
хлеба, посетили строительство Ста
линградской ГЭС. Они подробно ин
тересовались ходом строительства. 
Объяснения давали начальник Ста- 
линградгидростроя А. П. Адекганд- 
ров и главный инженер А ^ Я . Куз
нецов,

Товарищи Л. И. Брежнев, 
А. И. Кириченко. Ф. Р. Козлов, 
Н. С. Хрущев осмотрели также город 
гидростроителей —  Волжский, по
бывали на керамзитовом, заводе, где 
ознакомились с изготовлением круп
ных блоков из керамзитобетона.

Под
К

знаменем партии 
новым победам!

Новые замечательные 
перспективы

Великому Октябрю 
и X X I съезду КПСС-  
достойную встречу

Новый патриотический подъем 
ширится в коллективах заводов и 
фабрик, в колхозах и совхозах стра
ны. На проходящих в эти дни соб
раниях и митингах, посвященных 
созыву внеочередного XXI съезда 
КПСС, трудящиеся горячо одобряют 
решение Пленума ЦК КПСС, говорят 
о своем стремлении встретить съезд 
трудовыми победами.

С большим подъемом обсуждают 
радостную весть работники одесско
го завода сельскохозяйственного ма
шиностроения имени Октябрьской 
революции.

—  Контрольные цифры развития 
народного хозяйства СССР на бли
жайшие семь лет, которые будут 
обсуждены и утверждены на съезде, 
станут новыми вехами роста эко
номики Советского Союза, —  ска
зал слесарь тов. Кулаки. —  То, что 
намечает партия, всегда выполняет
ся. На каждом шагу советские лю
ди видят, как  уверенно идет наша 
могучая Родина к  коммунизму!

Многолюдным был митинг на Са
ратовском заводе синтетического 
спирта.

■—  Мы, рабочие нового химиче
ского предприятия, —  заявил аппа
ратчик А. Куров, —  горячо привет
ствуем созыв XXI съезда партии. 
Предначертания партии —  это путь 
дальнейшего расцвета нашей стра
ны.

Коллектив завода единодушно при
нял новые, повышенные социали
стические обязательства.

Литейщики минского станкострои
тельного завода имени Кирова обя
зались выполнить годовой производ
ственный план к  10 декабря, повы
сить производительность труда, сни
зить потери от брака на 1 процент, 
внедрить ряд технических новшеств.

Киевскому машиностроительному 
заводу «Большевик» поручено важ
ное задание —  в короткие сроки 
освоить производство оригинальных 
автоклавов большой мощности прее-

Трудящиеся нашей страны с 
большим воодушевлением встретили 
постановление Пленума Центрально
го Комитета Коммунистической пар
тии Советского Союза о созыве вне
очередного XXI съезда КПСС. Это 
сообщение вызвало новый полити
ческий и трудовой подъем советско
го народа.
’ Шахтеры комбината «Луганск- 
уголь» обратились ко всем уголь
щикам Украины с призывом начать 
в честь съезда соревнование за 
увеличение добычи топлива с каж 
дой действующей лавы. Они обяза
лись выдать на-гора сверх задания 
десятки тысяч тонн угля и за счет 
снижения его себестоимости сэконо
мить около трех миллионов рублей.

На трудовую вахту в честь XXI 
съезда партии стали машинострои
тели Москвы, Ленинграда, Свердлов
ска, Харькова, металлурги Магнит
ки, труженики Киева, Минска и 
многих других городов.

Обсудив вопрос о развертывании 
социалистического сооевнования в 
честь XXI съезда КПСС, президиум 
ВЦСПС считает важнейшей задачей 
профсоюзных организаций —  широ
кое разъяснение в массах историче
ского значения предстоящего съез
да партии. Профсоюзные организа- 
•---------------------------- О

сования для изготовления покрышек 
к трактору «Беларусь» новой кон
струкции. Коллектив предприятия, 
став на вахту . в честь XXI съезда 
КПСС, закончил выпуск деталей и 
уже начал сборку автоклавов.

Машиностроители этого завода 
одержали еще одну трудовую побе
ду. С территории предприятия от
гружены , в Китайскую Народную 
Республику впервые изготовленные 
в СССР четыре ко-йтактных аккуму
лятора для новостроек химической 
промышленности.

Свои подарки съезду готовят ле
сорубы Карелии и моряки Дальне
восточного пароходства, ошские 
хлопководы и металлурги Перво
уральска, машиностроители Казани 
и Пензы.

Богатый урожай убирают рабочие 
зерносовхоза «Передовой» (Восточ
но-Казахстанская область). Во всех 
бригадах, на агрегатах и токах сов
хоза состоялись беседы агитаторов, 
посвященные важному событию в 
жизни советской страны —  созыву 
внеочередного съезда партии. Бри
гадир 3. Ромаев заявил:

—  Решение Пленума ЦК КПСС 
вызывает у  нас, хлеборобов, горячее 
стремление трудиться еще лучше. 
Вот уже пятое десятилетие совет
ские люди строят новую жизнь, 
преобразуют природу, превращаю! 
степи и пустыни в плодородные ни
вы и сады. Предстоящий съезд на
метит программу дальнейшего рас
цвета Советского государства, и мы 
хорошо знаем, что в центре этих 
планов —  забота о простом совет
ском человеке!

•Свое горячее одобрение решению 
Пленума ЦК КПСС о созыве вне
очередного XXI съезда партии вы
ражают трудящиеся Белоруссии, 
Азербайджана, Латвии, Якутии, 
Архангельска, Грозного, Херсона, 
Владимира и других городов и рес
публик.

- ' (ТАСС).

ции должны организовать встречу 
предстоящего съезда партии широ
ким развертыванием социалистиче
ского соревнования трудящихся за 
выполнение и перевыполнение го
сударственных планов каждым 
предприятием, цехом, участком, 
бригадой, за досрочное выполнение 
планов строительства предприятий 
химической и металлургической 
промышленности, планов жилищно
го строительства и объектов куль
турно-бытового назначения.

В постановлении президиума 
ВЦСПС говорится, что профсоюзные 
комитеты должны организовать при
нятие конкретных обязательств кол
лективами предприятий, цехов, уча
стков, бригад. Особое внимание при 
этом должно быть обращено на при
нятие индивидуальных обязательств 
рабочими по выполнению и перевы
полнению производственных зада
ний, повышению производительно
сти труда, экономии материалов, 
улучшению качества продукции и 
снижению ее себестоимости. Выпол
нение этих обязательств каждым 
коллективом, каждым рабочим явит
ся лучшим производственным по
дарком трудящихся нашей Родины 
XXI съезду КПСС.

Как и все советские люди, строи
тели нашего управления встретили 
сообщение о созыве XXI съезда 
КПСС с большой радостью. В эти 
дни приятно бывать на стройках: 
всюду производственный подъем, 
высокие темпы работ, стремление 
добиться успехов в труде.

Становясь на предсъездовскую и 
предоктябрьскую вахту, коллектив 
стройуправления дал слово встре
тить праздник Великого Октября и 
день открытия XXI съезда КПСС 
трудовыми подарками Родине. Ра
ботники дали слово годовой план 
ввода жилья в эксплуатацию вы
полнить к  7 ноября, ввести в строй 
к  этой знаменательной дате двенад- 
цатинвартирный дом для работни
ков облпроекта, 8-квартирный 
для своих строителей, плавательный 
бассейн, школу на Сибирской ули
це, городскую водонасосную стан
цию, котельную и гараж на 25 ав
томашин. Мы обязались также на 
несколько месяцев раньше срока 
к  новому году —  сдать четырех
этажное здание общежития для 
медицинского института на 400 че
ловек.

Чтобы выполнить эти обязатель
ства, нам придется приложить^ не
мало сил. Строители настойчиво 
ищут новые резервы роста произ
водительности труда, предъявляют 
высокие требования к  качеству ра
бот. ' ,

С большим подъемом встретили 
весть о созыве внеочередного XXI 
съезда КПСС рабочие и служащие 
Самусьской ремонтно-эксплуатаци
онной базы. На предприятии состо
ялся многолюдный митинг.

Выступивший на митинге моло
дой производственник токарь Нико
лай Соторов, выражая мнение всех 
рабочих и служащих предприятия, 
сказал, что решения внеочередного 
XXI съезда КПСС открывают новые 
величественные перспективы перед 
нашей страной. Тов. Соторов обя
зался в дни трудовой вахты в честь 
XXI съезда КПСС перевыполнять 
дневную норму выработки вдвое.

Затем выступил котельщик тов. 
Митюкевич, который призвал всех 
рабочих ремонтно-эксплуатационной 
базы встать на трудовую вахту в

В первой декаде сентября боль
шинство леспромхозов комбината 
«Томлес» выполняло суточный гра
фик вывозки леса. Комбинат за де^ 
сять дней выполнил сентябрьский 
план вывозки древесины на 34,1 
процента.

Но такие темпы лесозаготовок 
недостаточны. Ведь лесозаготовите
лям области надо не только спра
виться с сентябрьским планом, но и 
восполнить задолженность июля и 
августа, создать условия для вы
полнения обязательств. Необходимо 
с каждым днем наращивать темпы 
заготовки и вывозки леса, дать в 
сентябре сверх плана не менее 50 
тысяч кубометров леса.

За десять дней сентября леспром
хозы комбината добились следующих 
результатов в выполнении месячно
го плана (в процентах):

1. Нибегинский 41,9
* 2. Линевский 40,0

3. Калтайский 40,0
4. Берегаевский 39,5
5. Чаинский 38,0
6. Пышкино-Троицкий 37,4
7. Колпашев^кий

Зырянский
36,5

8. 36,3
9. Лайский 35,9

10. Аси-новский 35,5
11. Ново-Тегульдетский 34,8
12. Парбигский 34,5
13. Тимирязевский 33.6
14. Нюрольский 33,0
15. Молчановский 32,9
16. Каргасокский 32,0
17. Уткинский 31,0
18. Ергайский 30,7
19. Парабельский 28,5
20. Красноярский 27,5
21. Бакчарский 27.2
22. Аргат-Юльский 25,6
23. Томский 23,9

Наряду с выполнением плана за
готовки и вывозки древесины лесо
заготовители области должны хоро
шо подготовиться к  зиме. Особенно 
важно подготовить тракторные и ав
томобильные дороги для поездной 
вывозки леса. Надо учесть ошибки 
прошлого года, когда многие лес
промхозы. не подготовив дороги, не 
сумели организовать такую вывозку. 
А по тракторным и автомобильным 
ледяным дорогам в леспромхозах 
должно быть перевезено в четвер
том квартале текущего и первом 
квартале будущего года примерно 
6 5 — 70 процентов всего леса.

Так трудятся комплексные брига-» 
ды штукатуров тов. Лещинскаса, 
каменщиков тт. Бренера и Вальге- 
ра, плотников тов. Пятова, маляров 
тов. Озурса, сантехников тов. Сака- 
лаускаса.

Широко известна в Томске ком-* 
плексная бригада штукатуров тов. 
Лещинскаса! Закончив отделку зда
ния школы по улице Сибирской, 
она перешла на здание общежития 
для студентов медицинского инсти
тута. Бригада выполняет нормы на 
140 процентов.

Взвесив свои возможности, брига-* 
ды тт. Лещинскаса, Бренера, Валь
тера, Пятова решили не только до
срочно —  к  новому году —  сдать 
общежитие для студентов мединсти
тута, но и закончить к  этому сро
ку  основные работы по возведению, 
общежития для студентов педагоги-^ 
веского института. i

Одновременно с коллективом на
шего стройуправления в предок
тябрьское и предсъездовское сорев
нование включаются работники ком
бината подсобных производств на
шего треста. Мы надеемся, что в 
дни трудовой вахты они улучшат 
подачу на стройку деталей и изде
лий, раствора и бетона и помогут 
нам достойно встретить 41-ю  го
довщину Великого Октября и день 
открытия XXI съезда КПСС.

И. КАРАВАЕВ, 
начальник стройуправления № 1 

треста «Томскстрой»»

честь X X I съезда КПСС. Тов. Митю
кевич взял на себя обязательство 
выполнять сменную норму на 16 0— i 
170 процентов при отличном каче
стве работ.

На митинге выступили также ра -' 
бочий-слесарь Т. Владимиров и дру-_ 
гие.

Рабочие и служащие ремонтно-' 
эксплуатационной базы взяли на 
себя новые, повышенные обязатель
ства. Решено до 1 января 1959 го
да построить три катера типа «Мос
квич», а ко дню открытия X X I 
съезда— 27 января 1959 г., сделать 
надстройку первого этажа— грузо
пассажирского парохода «Тарас 
Шевченко», выполнить производст
венную программу января.

В. ЩУКИН.

Только автоледяных дорог в целом 
по комбинату «Томлес» следует, 
подготовить около 300 километров.

Неплохо готовит к  зиме автомо
бильную дорогу, например, Калтай- 
ский леспромхоз. Здесь почти на' 
всем протяжении прорублена трас
са, изготовлено земляное полотно 
для порожняковой дороги, отремон
тирован колеерез, подготовлено 16 
комплектов подвижного состава и в 
ближайшие дйи будет подготовлено 
еще 4 комплекта. Решены вопросы 
и с поливкой дороги: сделаны ко
лодцы, изготовлены тракторные ци
стерны для поливки, а также дру
гой необходимый инвентарь.

Совсем иное положение в Том
ском леспромхозе, который за 8 ме
сяцев задолжал 27 тысяч кубомет
ров леса. Коллективу теперь необхо^ 
димо напряженно трудиться и хо- 
рошо подготовить к  зиме авто
мобильные дороги. Однако пока
ни Омутинская, ни Шегарская, ни 
Мало-Боагинская дороги не улучша
ются. На что рассчитывают руково
дители леспромхоза тт. Комаров и 
Шершун? )

Много леса задолжали государст
ву лесозаготовители Колпашевского' 
леспромхоза. Коллективу необходимо 
в четвертом квартале вернуть госу
дарству недоданные 18 тысяч кубо
метров древесины. Леспромхоз спра
вится с этой задачей, если хорошо 
подготовится к  зиме, переведет 
автомобильные дороги на поездную 
вывозку. Руководители же леспром
хоза недооценивают этот передовой 
метод вывозки леса и не готовят ле
совозные дороги, подвижной состав,- 
дорожный инвентарь.

Не лучше готовят к  зиме трактор
ные дороги в Парабельском, Нибе- 
гинском. Чаинском леспромхозах.

Коллективам предприятий нужно 
немедленно начать подготовку трак
торных и автомобильных дорог к  
зиме, чтобы своевременно закончить 
ее и организовать текущей зимой 
поездную вывозку по тракторным и 
автомобильным ледяным дорогам. 
Это —  одно из необходимых усло
вий того, чтобы лесозаготовители 
области выполнили обязательства й 
с хорошими показателями пришли к  
открытию XXI съезда КПСС.

(ТАСС),
■в----------------------

Московский автомобильный завод имени Лихачева в ближайшее 
время приступит к  выпуску нового трехосного грузового автомобиля 
высокой проходимости «ЗИЛ-157».

Новая автомашина, в отличие от старой модели «ЗИЛ-151», имеет 
односкатную ошиновку колес и специальные шины, приспособлен
ные для работы с переменным давлением воздуха.

Во время движения автомобиля водитель при помощи централь
ной системы регулирования будет иметь возможность изменять дав
ление воздуха в шинах в зависимости от состояния дорог, что по
зволит автомобилю уверенно двигаться по грязи, снежной целине 
или сухому песку.

На автомобиле «ЗИЛ-157» закрытая цельнометаллическая кабина 
водителя снабжена отопителем, обдувом ветровых стекол теплым 
воздухом.

Грузоподъемность «ЗИЛ-157» до 4,5 тонны на дорогах с твердым 
покрытием и 2,5 тонны — по бездорожью, вязкому грунту и льду.

На снимке: новый трузовой автомобиль «ЗИЛ-157».
(Ф отохроника ТА С С ).

В  п р е з и д и у м е  В Ц С П С

О развертывании социалистического 
соревнования в честь 

XXI съезда КПСС

Съезду—трудовые подарки

НА Л Е С 03А Г0Т0В Н А Х

Подготовить дороги 
к поездной вывозке леса
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Выполнить обязательства 
по жилищному строительству

(С собрания партийного актива г. Томска)
Состоялось собрание партийного 

актива гор. Томска, участники ко
торого обсудили вопрос «О задачах 
городской партийной организации по 
завершению годового плана жилищ
ного строительства». С докладом 
выступил первый секретарь Томско
го горкома КПСС тов. Червяков.

Коллективы строек, предприятий 
и ' организаций Томска обязались в 
текущем году построить 120 тысяч 
квадратных метров жилья, На соб
рании партактива отмечалось, что 
передовые предприятия и организа
ции немало сделали для того, что
бы выполнить взятые обязательства. 
Они умело борются с трудностями, 
изыскивают необходимые средства.

Так поступают, например, на 
предприятиях областного управле
ния связи. Здесь руководители пред
приятий, партийные и профсоюзные 
организации подняли на это важное 
дело свои коллективы, обеспечили 
участие в строительстве будущих 
жильцов. В управлении связи вы
полнен годовой план строительства 
жилых домов и приняты обязатель
ства в этом году сверх плана по
строить 200 квадратных метров 
жилой площади.

Хорошо строят дома, укладыва
ются в графики работ на электро
механическом заводе, в стройуправ
лении № 1 треста «Томскстрой». 
На электромеханическом заводе су
мели привлечь к  участию в этом 
важном деле всю общественность за
вода. Коллектив предприятия ре
шил дополнительно в этом соду по
строить два 8-квартирных дома с 
жилой площадью 558 квадратных 
метров.

Успешно справляются с жилищ
ным строительством коллективы 
Томской пристани, карандашной, 
текстильной фабрик и других пред
приятий города.

Опыт этих коллективов говорит 
о том, что там, где руководители 
предприятий, партийные и проф
союзные организации заботятся о 
быте трудящихся, о их насущных 
нуждах, там хорошо ведется жилищ
ное строительство.

На многих строительных площад
ках улучшилась массово-политиче
ская работа, более действенным ста
ло социалистическое соревнование. 
По почину прорабского участка тов. 
Латышева из УНР-768 на стройках 
Томска развернулось социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу 41-й годовщины Великого 
Октября и XXI съезда КПСС. Строи
тели с большим воодушевлением и 
горячим одобрением встретили по
становление сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС о созыве XXI съезда пар
тии и дают слово ознаменовать это 
важнейшее событие в жизни нашей 
партии и всего советского народа 
новыми успехами в труде.

В текущем году введено в дейст
вие около 43 тысяч квадратных 
метров жилья. Это в два раза боль
ше, чем за соответствующий пе
риод прошлого года. Около 7 тысяч 
трудящихся получили новые квар
тиры.

Однако, как справедливо отмеча
лось на собрании актива, темпы 
жилищного строительства могли 
быть значительно выше. Строи
тельные организации и многие пред
приятия, ведущие строительство 
жилищ хозяйственным способом, 
слабо еще используют имеющиеся 
резервы и возможности.

19 предприятий и учреждений, к  
которым прежде всего относятся 
предприятия горкомхоза, горпище- 
комбинат. артели системы облпром- 
совета, сорвали выполнение планов

1 по строительству. Медленно идет 
строительство на заводах «Сибэлек- 
тромотор», манометровом и электро
ламповом, заводе режущих инстру
ментов.

План восьми месяцев по жилищ
ному строительству по горо
ду выполнен только на 77,1 про
цента, в том числе по Вокзальному 
району— на 88 процентов, по Киров
скому —  на 72 и по Куйбышевско
му —  на 70 процентов.

Выступая на собрании актива, се
кретарь Куйбышевского райкома 
КПСС тов. Кафтанчиков сказал, что 
в районе есть все возможности для 
того, чтобы устранить недостатки и 
досрочно выполнить плай жилищно
го строительства.

Тов. Кафтанчиков критикует ру
ководителей ряда предприятий райо
на, в том числе артели «Технохим», 
фабрики культтоваров и других, ко
торые на словах много обещают, но 
ничего не делают для того, чтобы 
выполнить свои обязательства по 
строительству жилищ для трудя
щихся. Он также отметил, что Куй
бышевский райисполком плохо ру
ководит индивидуальными застрой
щиками, слабо осуществляет конт
роль за строительством.

—  Трудящиеся Куйбышевского 
района горячо одобряют решение 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС,—  
сказал тов. Кафтанчиков. —  Кол
лективы многих предприятий пере
сматривают ранее принятые обяза
тельства и берут новые, повышен
ные, развертывают соревнование за 
то, чтобы выполнить производствен
ный план досрочно, к  20 декабря 
1958 года.

На собрании отмечалось, что ру
ководители отдельных предприятий 
и партийных организаций жилищ
ное строительство рассматривают 
как второстепенное дело. Так, кол
лектив завода «Сибэлектромотор» 
испытывает большую нужду в 
жилье. Между тем, за восемь меся
цев текущего года из 1.624 квад
ратных метров жилья по плану по
строено только 738 квадратных 
метров. Строительство здесь ведется 
неорганизованно, метод горьковчан 
не получил распространения. Руко
водители завода мало проявляют за
боты об обеспечении строек необхо
димыми материалами, о механиза
ции строительных работ.

Председатель жилищно-бытовой 
комиссии завкома подшипникового 
завода тов. Смирнов рассказал уча
стникам собрания об опыте строи
тельства жилищ в городе Перми, 
где он недавно побывал.

Он также рассказал, как идет 
строительство жилищ на подшипни
ковом заводе. Тов. Смирнов отметил, 
что в индивидуальном строительстве 
не наведен надлежащий порядок. 
Каждый застройщик строит своп 1 
дома по собственному усмотрению, 
не придерживаясь установленных 
правил городского строительства. 
Индивидуальные дома строятся без 
.типовых проектов, из материалов 
низкого качества.

Необходимо навести строгий по
рядок в жилищном строительстве, 
осуществлять строгий контроль за 
индивидуальными застройщиками. В 
связи с этим некоторые выступаю
щие критиковали главного архитек
тора города тов. Егорова за то, что 
он слабо следит за тем, чтобы стро
ительство жилищ велось в соответ
ствии с генеральным планом строи
тельства Томска.

I Большое внимание уделило собра
ние партактива строительству жи
лищ строительными организациями. 
Отмечалось, что в работе строитель
ных организаций, в том числе тре
ста «Стройдеталь», стройуправления 
ГРЭС-2, строительно-монтажного 
управления облпромсовета, еще 
много недостатков.

Неудовлетворительно работает 
строительный трест № 97. Трест 
не выполняет план жилищного 
строительства. На строительных 
площадках плохо организован труд, 
отсутствуют ежедневные графики 
работ, соревнование ка к  следует не 
налажено. Руководители треста мало 
проявляют заботы о механизации 
трудоемких процессов на стройках, 
о бытовом устройстве рабочих. На 
низком уровне ведется массово-поли
тическая работа среди строителей.

Выступивший на собрании управ
ляющий этим трестом тов. Синель
ников признал критику неудовлетво
рительной работы треста справедли
вой и заверил, что план 1958 года 
по вводу жилья в эксплуатацию 
коллективом треста будет выполнен. 
Он также указал, что трест ведет 
строительство на многочисленных 
объектах и не всегда может сосре
доточить силы на главных строй
ках. Это ведет к  простоям оборудо
вания и рабочей силы, к  снижению 
качества работ.

Тов. Синельников критиковал 
управление строительства совнархо
за за неудовлетворительное обеспе
чение строек строительными мате
риалами.

О необходимости улучшить снаб
жение строек материалами также 
говорили секретарь парторганиза
ции ГРЭС-2 тов. Башкиров, замести
тель директора завода «Сибэлектро
мотор» тов. Тарасов и другие.

На собрании указывалось, что 
усадьбы введенных в эксплуатацию 
жилых домов медленно благоустраи
ваются. К новым домам не подводят
ся вовремя водопровод, электроосве
щение, канализация. Это создает не
удобства для грудящихся.

Директор Томских электросетей 
тов. Космынин указал, что руково
дители предприятий, ведущие жи
лищное строительство, не заботятся 
об устройстве электросетей. До сих 
пор некоторые предприятия под
ключены к  бытовым электросетям, 
строительство же трансформаторных 
будок не ведут.

Медленно ведется строительство 
третьей очереди трамвая. Не выпол
няют своих обязательств по строи
тельству трамвая такие предприя
тия и организации, как завод «Сиб
электромотор», манометровый завод, 
трест № 97, политехнический ин
ститут и другие.

В работе собрания партактива 
принял участие и выступил с 
речью первый секретарь обкома 
КПСС тов. Москвин.

Собрание партийного актива еди
нодушно одобрило постановление 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС о 
созыве внеочередного XXI съезда 
Коммунистической партии Советско
го Союза и призвало всех трудя
щихся встретить предстоящий съезд 
КПСС новыми успехами в коммуни
стическом строительстве.

Собрание партактива определило 
меры по выполнению намеченного 
на. 1958 год плана жилищного 
строительства в г. Томске.

Бюро райкома о выполнении критических замечаний коммунистов
Бюро Томского райкома КПСС об

судило вопрос о выполнении крити
ческих замечаний, высказанных 
коммунистами на партийных собра
ниях в Томском леспромхозе.

Бюро вскрыло серьезные недо
статки в организации контроля и 
проверки исполнения принятых ре
шений. Партбюро ни разу не стави

ло на обсуждение эти вопросы, хотя 
коммунисты на каждом собрании 
вносили конкретные предложения 
по устранению недостатков.

Леспромхоз из месяца в месяц 
не выполняет план, трудовая дис
циплина низка. Партийное бюро в 
1958 году ни разу не обсудило на 
своих заседаниях вопросы, связан

ные с производственной и хозяйст
венной деятельностью леспромхоза.

Бюро райкома КПСС потребовало 
от партбюро принять конкретные 
меры по выполнению критических 
замечаний коммунистов и решений 
партсобраний, а также осуществить 
меры, обеспечивающие выполнение 
годового производственного алана.

С В О Д К А

о надоях молока 
по районам области 
за 10 дней сентября 
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4. Шегарский
5. Аеиновский
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7. Кожевниковский 67
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10. Чаинский
11. Колпашевский
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20. Парабельский 

Томский совхоз

С В О Д К А
о ходе заготовки кормов в колхозах 

Томской области на 10 сентября 1958 года
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Яркое солнечное утро. На синем 
небосклоне еле заметные розоватые 
облака. Хорошее страдное утро. На 
обочине дороги остановился «Ста
линец-6». На его бункере круп
ными буквами написано: «Комбайнер 
И. Заборских. Обязательство —  
1.000 гектаров. Убрано.-. » 
Последняя цифра будет записана в 
тот день, когда уберут последний

На снимке: тракторист В. 
жов.

Ры-

На снимке: 
А. Чиков.

возчик зерна

валок, а сейчас на счету И вана' 
Харлампиевича 875 гектаров. Над 
валком спелой желтоватой пшеницы 
склонился хозяин машины. Он во
рошит слежавшиеся колосья. Круп
ные капли росы блестят на солнце. 
Время бы пустить комбайн, а валки 
еще сырые, убирать нельзя. К ком
байну Иван Харлампиевич пришел 
в 6 утра. Над полем вился густой 
плотный туман, постепенно он рас
сеялся, а вот роса лежит. Комбай
нер еще и еще раз осматривает мо
тор, прислушивается к  его густому 
рокоту. '

—  Кажется, все в порядке, —  
говерит он своему трактористу Ва
лентину Рыжову.

—  Иван Харлампиевич, вы уже 
почти три часа подвинчиваете, регу
лируете. Посмотришь на вас со сто
роны, и кажется, что будто вы пер
вый раз пускаете машину в ход. И 
каждое утро так.

—  Знаешь, есть такая поговорка: 
поспешишь —  людей насмешишь. Я 
третий год на своей машине ра
ботаю, и она меня ни разу не подве
ла, —  отвечает комбайнер.

V
Было уже 11 часов утра, когда 

мы встретились в тот день с тов. 
Заборских. Секретарь Зырянского 
райкома партии тов. Максимов ча
сто бывает на полях колхоза «Ок
тябрь» и каждый раз встречается со 
знатным комбайнером. В это утро 
они обстоятельно беседовали, прики
дывали, когда колхоз сможет завер
шить косовицу хлебов.

—  В районе объявлены ударные 
дни по, завершению косовицы. По
ставлена задача в два— три раза пе
ревыполнять нормы. Как вы считае
те, можно это сделать? —  спросил 
секретарь райкома.

—  Конечно, можно, ■—  ответил 
комбайнер.— Я думаю и тракторист 
мой тоже уверен в этом, —  продол
жал он, обращаясь к  Рыжову.

—  За мной дело не станет. Толь
ко вот «небесная канцелярия» нас 
подводит, товарищ "секретарь, —  
шутливо ответил тракторист.

Много было поучительного и ин
тересного в этой беседе. Нелегко 
добивается своих больших успехов

На
Иван Харлампиевич. На 
наш вопрос —  «Что бы 
вы посоветовали моло
дым механизаторам?»—  он ответил:

—  Поменьше спать в страду. На
до тщательно соблюдать правила 
технического ухода, не жалеть на 
это времени, и машина будет рабо
тать безотказно. А главное, чтобы 
люди в агрегате работали дружно. Я 
могу похвалиться своими помощни
ками. Воя едет подвозчик зерна Але
ша Чиков. Не было случая, чтобы аг
регат из-за него простоял. В 6 —  7 
утра иногда из-за росы и убирать 
нельзя, а Алеша, как  аккуратный 
солдат, всегда на месте в полной 
боевой готовности, —  сказал Иван 
Харлампиевич.

Черноглазый шустрый паренек 
спрыгнул с бестарки и поздоровал
ся с нами.

—  Иван Харлампиевич, далекова
то мы отъехали от тока. Успеем ли 
на двух бестарках отвозить? —  
спросил он комбайнера.

—  Не будете успевать, еще одну 
бестарку попросим, —  ответил За
борских. 4

Действительно, дружные, работя
щие люди в агрегате тов. Забор
ских. Копнилыцицы Кривец В. И. и 
Гусева И. С. —  обе домохозяйки и, 
конечно, немало у них дел по дому, 
но не было случая, чтобы они опоз
дали на работу. В 6 — 7 утра они 
веера на местд^- :щ

Первый и не^айщ^мый помощник 
Ивана Харлампиевича —  тракторист 
Валентин Рыжов. Тщательно ухажи
вает он за своей машиной. Трактор 
работает без перебоев. Но мало то
го, что исправна машина, надо ее 
уметь водить. От тракториста во 
многом зависит успех комбайнера. 
Валентин мастерски, без указаний 
комбайнера меняет скорости в зави
симости от густоты хлебной массы. 
Своего командира он понимает с по
луслова.

снимке: И. X. Заборских.

Замечательно работает и лафет-* 
чик Анатолий Долгополов. Система-* 
тически он перевыполняет сменное 
задание.

—  Валки он у  меня кладет, кал 
по заказу, —  говорит о своем ла-* 
фетчике Иван Харлампиевич. —  Ма- 
стера своего дела трактористы 
Александр Попов и Валентин Ко-1 
реньков.

***

В тот день мы дважды побывали 
в агрегате Ивана Харлампиевича. 
Было уже восемь часов вечера. От 
высоких берез по полю тянулись; 
длинные косые тени. Комбайн под-* 
бирал последние валки около лес-* 
ной опушки. 1

I —  Сколько, примерно, сегодня у, 
вас будет? —  спросили мы тов. За-* 
борских.

—  Не примерно, а, пожалуй, точ-* 
но —  30 гектаров. Я это поле тре-* 
тий раз убираю. Сильная роса поме-* 
шала сегодня пораньше начать...* 
Часов до 4 ночи будем работать,—* 
ответил он.

Дня через два мы поинтересова
лись; выполнил ли тов. Заборских 
свое обязательство в ударные дни? 
Выполнил он его с честью. Райком 
КПСС и райисполком наградили 
агрегат тов. Заборских почетной 
грамотой и денежной премией.

—  Захар Александрович Ходорен- 
ко, конечно, опытнее меня. Но все- 
таки в этом году я потягаюсь с 
ним, —  заявил тов. Заборских.

Несомненно, у  тов. Заборских 
есть возможности завоевать первен
ство. Хорошие и дружные люди ра
ботают в его агрегате.

С. КРОПАЧЕВ. 
Фото А. Войтенко.

с. Зырянское.

Соревнование комбайнеров 
и машинистов жаток северных 

районов
(Показатели на 11 сентября)

Занимае
мое Ф а м и л и я Р а й о н Убрано всего
место (гектяров)

1 Перепелкин С. Парбигский
2 Стрельцов Д. Кривошеииский
3 Грибовский Б. Кривошеииский
4 Зеленин Г. Парбигский
5 Конаков Н. Парбигский
6 Шрейдер Г. Кривошеииский
7 Горбук В. Кривошеииский
8 Новичихин И. Бакчарский
9 Пономарев И. Бакчарский

10 Першин С. Бакчарский
11 Арзамасов Кривошеииский
12 Прибылов П. Бакчарский
13 Востриков И. Парбигский
14 Вяткин И. Бакчарский
15 Бахарев Г. Парбигский

522
488
432
398
376
369
362
358
354
346
344
339
331
329
319

З а к о я ч е я А  к о со ви ц а  з е р н о в ы х
Колхоз имени Кирова Парбиг- 

ского района десятого сентября 
полностью закончил косовицу зер
новых на площади 823 гектара.

Колхозные хлеборобы усилили 
темпы хлебосдачи. Артель уже 
выполнила план сдачи хлеба госу

дарству на 40 процентов. Колхозу 
имени Кирова (председатель тов. 
Петров) за успехи в выполнении 
плана хлебозаготовок вручено пе
реходящее красное знамя райкома 
партии и райисполкома.

О ни ст оя т  на п р ед о к т я б р ь ск о й  
т р у д о в о й  в а х т е

БАКЧАР. (По телефону). Комбай
нер колхоза «Прогресс» Иван Нови- 
чихйн за 11 сентября скосил жат
кой в валки хлеба на площади 29
гектаров.

V
АСИНО. (По телефону). Машинист 

лафетной жатки Николай Пичугин 
из колхоза «Красное знамя» скосил 
11 сентября 25 гектаров хлебов.

Строго наказывать виновников
и затяжкипотерь зерна 

уборки урожая

С В О Д К А
о ходе уборки урожая, сдачи зерна государству, 

теребления льна и подъема зяби по районам Томской 
области н а  10  сентября 1 9 5 8  г .
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79 44
1
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Туганский
Шегарский

25,5
22,4

10.2
11.7

90,4
57

104,4
82,4

96,1
81.8

4
5

76 39 3 Зырянский 21,1 9.3 77,8 94.1, 63.5 6
70 34 4 Аеиновский 19 , 9,6 67,2 78.7 94,9 7
69 36 5 Молчановский 18,5 11.4 46,1 63,4 67,3 8
69 32 6 Томский 20,5 8,6 75,4 63,2 84,2 9
67 33 7 Кривошеииский 19.1 7,6 64.1 83,4 67.3 10
67 32 8 Пышкино-Троицк. 17,2 9,4 68 84,1 88 9 11
66,5 62,5 9 Тегульдетский 18,6 4,4 52.3 62,9 34.4 12
65 32 10 Колпашевский 17,4 4,9 48 3 66,4 60,1 13
65 31 11 Парбигский 16 7,9 58,6 63,7 72 14
62 36 12 Бакчарский 13,2 8.8 56 67,2 63.4 1562 32 13 Кожевниковский 15,5 5,4 62 '52,2 78,8 1662 30 14 Чаинский 13,8 5,4 62,8 85,7 61,8
61во 29

25 15 Верхне-Кетский 16Д 1.9 54.7, 41,2 15,9
59,5 27,5 16 Васюганский 13,8 4.4 63,1 75,6 87,8
53,5 27,5 17 Парабельский 14,7 2,8 41,1 54 27,2
51 30

21
19

18 Пудинский 11,9 3,6 60,8 72,8 71
47
45 19 Каргасокский 12Д 2,5 34,1 48,3 40,6
73,5 35,5 i 20 Александровский 8.6 1,2 17,1 30,6 И,Z

Кожевниковский 65,5 67,4 67,3 18,0
Томский • 56,1 68,0 — 22,9
Шегарский 43,5 60,9 92,7 13,7
Аеиновский 33,8 70,6 89,4 24,9
Зырянский 31,4 70,7 80,3 21,1
Кривошеииский 28,4 49,6 91,2 11,4
Бакчарский 25,9 93,7 93,3 19,1
Пышкино-Троицкнй 24,4 68,7 94,3 18,5
Парбигский 21,5 72,9 97,3 18,2
Туганский 20,3 48,8 90,9 17,7
Тегульдетский 17,7 34,4 68,3 5,2
Чаинский 13,5 54,0 94,6 26,0
Молчановский 9,9 48,2 91,0 14,4
Колпашевский 3,1 35,1 61,0 7,8
Пудинский 2,5 30,0 — 16,1
Парабельский 2,4 28,7 69,8 , 4,3
РАЙОНЫ, НЕ УЧАСТВУЮ Щ ИЕ В СДАЧЕ ХЛЕБА 

ГОСУДАРСТВУ
Васюганский — 51,1 50,0 8,1
Каргасокский — 30,2 — —
Верхне-Кетский ■— 17,2 — 6,8
Александровский 3,2 .•н I—.

Во многих колхозах области допу
скаются значительные потери зерна 
при уборке.

В колхозе «Прогресс» Туганского 
района ржаное поле площадью в 33 
гектара считалось убранным и ча
стично уже вспахано. Но проверкой 
установлено, что валки ржи, уло
женные на траву вокруг поля, оста
лись неподобранными. Много вал
ков оказалось не подобрано на поле, 
а 2 валка ржи были запаханы. Пос
ле дополнительной уборки было на
молочено еще 30 центнеров зерна. 
Потери произошли в результате бес
печности председателя колхоза 
т. Петроченко и бригадира Перова, 
которые понесли заслуженное нака
зание.

В колхозе имени Калинина этого 
же района 72 гектара ржи предва
рительно не были обкошены, первый 
валок свален на траву и кусты, 
валки остались неподобранными, 
зерно частично испортилось. Валок 
ржи на протяжении 1.500 метров 
скошен па проезжую дорогу и унич
тожен автотранспортом. За допущен
ные потери бригадир колхоза Бру
сничин привлекается к  судебной от
ветственности.

В колхозе «40 лет Октября» 
Асиновского района бригадир трак
торно-полеводческой бригады 
П. Кравцов халатно относился к  ис
полнению служебных обязанностей 
Поля к  уборке не готовилась, плохо 
подбирались валки. На 144 гекта
рах потери ржи составили 130 
центнеров. Кравцов привлекается к  
уголовной ответственности.

В колхозе имени Ленина Кривоше- 
инского района по вине бригадира 
полеводческой бригады Коршунова, 
бригадира тракторной бригады Оси- 
ненко и машиниста лафетной жатки 
Майера на площади в 7 гектаров 
допущены потери 42 центнеров зер. 
на.

В колхозе имени XX партсъезда 
этого же района по вине комбайне
ра А. Юнусова на 2 гектарах поте
ряно 4 центнера озимой ржи.

Прокуратурой Кривошеинского 
района по этим фактам ведется рас

следование, и виновные будут при

влечены к  уголовной ответственно-* 
сти.

Большие потери зерна допускают* 
ся в колхозах Шегарского района. 
Бригадир 2-й полеводческой брига* 
ды колхоза «Вперед к  коммунизму» 
А. Свиридов не организовал охрану 
посевов, скотом потравлено 2,25 
гектара пшеницы и 2 гектара ов
са. На 75 гектарах он не организо
вал подборку полеглой ржи и 
оставшихся валков. За безответст
венное отношение к  сохранению хле
ба Свиридов привлечен к  судебной 
ответственности.

Во многих районах плохо исполь
зуется техника на уборке урожая. 
Отдельные механизаторы небрежно 
относятся к  сохранности техники и 
выводят ее из строя, что приводит 
к  затяжке уборки урожая. Так, 
тракторист колхоза «Красное зна
мя» Томского района В. Горяйнов, 
не проверив трактор, стал работать. 
Из-за отсутствия масла в картере 
поплавились шатунные подшипни* 
ки  на коленчатом вале, и трак
тор вышел из строя. Он же ранее 
сломал сеялку. За порчу механизмов 
Горяйнов привлекается к  уголовной 
ответственности.

Надо строже относиться к  людям, 
которые своими действиями тормо
зят уборку урожая. В каждом рай
оне есть такие колхозники, которые 
в горячую пору уборки урожая 
уклоняются от работы в колхозах, 
занимаются сбором ягод и кедровых 
орехов. Особо нерадивых колхозни
ков надо исключать из колхоза и 
уменьшать им размер приусадебных 
участков.

Задача партийных, советских ор
ганов, руководителей колхозов, всех 
тружеников сельского хозяйства об
ласти —  принять решительные меры 
по предотвращению потерь зерна при 
уборке урожая. Лиц. по вине кото
рых допускаются потери зерна или 
затягивается уборка урожая, необхо
димо привлекать к  строгой ответст
венности.

Б. ШЕВЦОВ, 
зам. прокурора Томской области,!

советник юстиции*
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НА ВЕРНОМ 
ПУТИ

Учащиеся десятого класса том
ской средней школы № 24 во время 
летних каникул проходили произ
водственную практику на заводе 
«Томкабель».

—  Я избрала профессию крутиль
щицы, —  рассказывает Алла Тот, 
ученица 10-го класса.— Кроме' кру
тильного станка, ознакомилась с ра
ботой агрегата непрерывной вулка
низации. Затем хорошо освоила рабо
ту литцекрутильных станков. В по
следние дни практики работала ка 
3-х станках, успешно выполняя 
сменное задание. После прохождения 
практики сдала на 4-й рабочий раз
ряд. Работа мне очень понравилась, 
и я  осталась работать на заводе на 
все лето.

Большое впечатление о практике 
осталось у комсомолки Надежды 
Дмитриевой.

—  Когда первый раз мы зашли в 
цех врубовых кабелей, —  рассказы
вает она, —  громадный светлый цех 
со множеством станков произвел на 
нас неизгладимое впечатление. Я 
пригляделась к  работе литцекру
тильных станков и решила изучить 
их. Кропотливо и -внимательно обу
чали меня опытные работницы цеха 
тт. Зейферт, Бабинцева, Филиппова.

Бывала Н. Дмитриева и на цехо
вых профсоюзных и комсомольских 
собраниях, где с интересом слушала 
выступления рабочих, их острую 
критику недостатков. Очень понра
вился девушке коллектив цела.

Подготовка подрастающего поко
ления к  жизни, обучение основам 
производства, воспитание у моло
дежи глубокого уважения к  труду 
— все это прочно входит в практику 
наших школ. Все это помогает пос
ле окончания школы выбрать пра
вильный путь в жизни. Многие уча
щиеся школы № 24, познакомив
шись с производством, решили пос
ле школы пойти на завод.

П. ЕВДОКИМОВА.

Ю ш ы е а я узы к а вт ы , ф от ограф ы 9
• • •

В декоративном отделе Си
бирского ботанического сада 
мелькают красные галстуки 
пионеров. Это—члены фотогра
фического кружка Томского 
Дома пионеров. Одни увлек
лись фотографированием гла
диолусов, другие — маков, 
третьи хотят запечатлеть на 
пленку затейливый узор ковро
вых растений. А  Саша Карта- 
мышев, ученик шестого класса 
10-й школы, и Витя Вульфсон, 
ученик седьмого класса 9-й 
школы, устроили вдоль грядки 
с астрами охоту на насекомых, 
стараясь сфотографировать их 
сидящими на цветках. Из цвет
ных фотографий ребята реши
ли сделать монтаж-загадку 
«Знаешь ли ты эти цветы?»

Красота сибирской природы 
очень увлекает ребят. В поис
ках интересных сюжетов для 
снимков они организовали не
мало экскурсий в сосновый 
бор, на Васандайку и в другие 
живописные окрестности.

Кружковцы любят свой ров
ной город. После экскурсии по 
историческим местам они ре
шили сделать фотомонтаж «Па
мятные места г. Томска». Сей
час этот монтаж украшает од
ну из стен Дома пионеров. Там 
же висит и другая большая 
красивая работа пионеров-фото- 
любителей — монтаж «Прош
лое и настоящее г. Томска».

Нужно затратить много тру
да, чтобы получить правиль
ный и красивый фотоснимок. 
Это удается далеко не сразу, 
но руководитель кружка Вик
тор Алексеевич Кондратьев 
настойчиво учит ребят фотогра
фии.

Ничего, что порой приходит
ся по нескольку раз снимать

один и тот же объект! Зато 
каждый раз все меньше и 
меньше ошибок и больше успе
хов.

...Вокруг стола сидят ма
ленькие девочки и сосредото
ченно вышивают. Это — кру
жок рукоделия. Преподаватель
ница Серафима • Семеновна 
Булкина показывает девочкам, 
как нужно правильно работать 
за швейной машиной. Изделия, 
которые делают девочки, очень 
разнообразны. Тут и вышивки 
гладью и крестом, и мережки, 
и аппликации, и плетенья. Се
рафима Семеновна направляет 
вкусы детей, помогает им пра
вильно подобрать материал и 
расцветку нитей для вышивок.

Сейчас девочки готовятся 
принять участие в оформлении 
Дома пионеров к 40-летию 
ВЛКСМ и 41-й годовщине 
Октябрьской революции. Они 
уже сделали альбом выши
вок и теперь готовят несколько 
небольших художественных 
панно.

Интересно проходят занятия 
в музыкальном кружке. Млад
шие' члены кружка знакомятся 
с первыми понятиями музы
кальной грамоты, а старшие 
уже свободно читают ноты и 
неплохо играют на музыкаль
ных инструментах. Сейчас 
юные музыканты готовятся к 
концерту, посвященному 40-ле
тию Ленинского комсомола. Са
ша Ткаченко разучивает на 
баяне комсомольскую песню 
«Орленок», Валя Копылова — 
«Сибирский вальс», Леня Чу- 
кин — вальс из оперы Гуно 
«Фауст».

Есть в кружке оркестр на
родных инструментов, в кото-

Т е т я  Ф а н а « 4

Т а к  р а бо т а т ь  
н ел ьзя

В прошлом году исполкомом Па- 
рабельского районного Совета бы
ло принято решение, в котором от
мечалась неудовлетворительная фи
нансово-хозяйственная деятельность 
Парабельской артели инвалидов име
ни 23-й годовщины Октября. В этом 
решении говорилось, что в артели 
царит бесхозяйственность, запущен 
учет, допускается перерасход 
средств, завышается себестоимость 
изготовляемой продукции. В резуль
тате этого артель на 1 октября 
1957 года! имела убыток в сумме 
32,3 тысячи рублей. Плохо работали 
колбасный, сапожный, швейный и 
другие цеха артели.

Прошел почти год, но работа ар
тели не только не улучшилась, но, 
наоборот, ухудшилась. Артель по- 
прежнему работает убыточно, выпу
скает бракованную продукцию, не 
выполняет план в ассортименте. О 
бесхозяйственности говорят такие 
факты: в первом полугодии допущен 
убыток ог выпуска недоброкачест
венной колбасы на сумму 7.996 руб. 
Убыток от эксплуатации транспорта 
составил за первое полугодие 13.459 
рублей, допущен перерасход средств 
на административно-управленческие 
расходы. На командировки израсхо
довано средств вдвое больше, чем 
предусмотрено сметой. Себестоимость 
по основным изделиям значительно 
завышена. Руководителей артели, 
по-видимому, не тревожит тяжелое 
финансовое состояние предприятия. 
Они и сами нарушают финансовую 
дисциплину, беря деньги в счет зар
платы «вперед». Председатель арте
ли Дибитов должен бухгалтерии 814 
рублей, старший бухгалтер Смыч
ков —  1.710 рублей, кладовщик 
Московчук —  800 рублей.

Допускается обсчет клиентов. Так, 
например, мужские сорочки стоимо
стью в 29 рублей 50 копеек реали
зовались по цене 33 рубля 80 ко
пеек. В течение этого года не было 
проведено полной инвентаризации 
ценностей. Производительность труда 
отдельных рабочих крайне низка. 
Так, например, в апреле из 30 ра
бочих сапожного и швейного цехов 
норму выработки выполняли только 
4 человека.

Все эти факты говорят о том, что, 
приняв решение о работе артели, 
исполком районного Совета не уста
новил контроля за его выполнением, 
не принял действенных мер к  улуч
шению работы артели.

Необходимо серьезно вникнуть в 
дела артели, наказать виновных и 
добиться коренного перелома в ее 
работе. Так дальше работать нель
зя.

‘7  И. ПИНТУСОВ,
заведующий Парабельским 

райфинотделом.

Автолихачи
Проезжая по дороге, проходящей 

через село Турунтаево Туганского 
района, шоферы многих машин раз
вивают недозволенную скорость, 
давят птицу и домашний скот.

Государственная автоинспекция 
должна навести на дороге порядок.

АВЕРЧЕНКО.
ТАМБОВЦЕВ.

Утром, когда рабочие Батурин- 
ской судоверфи идут на работу 
на берег Чулыма, где на ста
пелях стоят еще не закончен
ные огромные деревянные баржи, 
навстречу им спешит маленькая, 
подвижная, с добрым смуглым 
лицом женщина. Встречные при
ветливо здороваются с ней, назы
вая ласково «тетя Фана», а неко
торые — «няня».

Ее на судоверфи знают все — 
это Феофания Андреевна Кучина, 
няня из детских яслей.

С детскими яслями судоверфи 
Феофания Андреевна связана без 
перерыва вот уже двадцать лет. 
Она здесь с самого основания вер
фи, с тридцать седьмого года. 
Помнит, как густая тайга расчи
щалась под поселок, как строи
лись жилые дома и помещение 
под первые ясли.

Много с тех пор прошло време
ни. На месте маленького таежного 
селения на берегу Чулыма вырос 
большой, может, самый крупный 
в Причулымье поселок. Вместо 
старых яслей построены новые, 
просторные, чистые, светлые. Все 
изменилось. И сама Феофания 
Андреевна сейчас уже не та роб
кая начинающая няня, а работник 
с солидным стажем и большим 
опытом. Только характер у нее 
не изменился, все такой же беспо
койный, как и был. Она постоянно 
взволнована, как будто каждый 
день идет на работу впервые.

— Ах. как бы не опоздать в 
ясли, — слышат от нее соседки. 
Да и идти-то недалеко, пять ми
нут пути, а тетя Фана за полтора 
часа до начала смены уходит. 
Подруги по работе удивляются — 
зачем так рано? А  тетя Фана най
дет себе дело: вымоет игрушки, 
какие требуется — починит, про
верит, чисты ли пеленки, салфет
ки. А  когда папаши и мамаши 
приходят с детьми, на ее участке 
все готово к  приему маленьких 
питомцев.

Тетю Фану любят дети, потому 
что она тоже их любит. При встре
че утром дети тянутся к  ней ру
чонками, лепеча «мама».

Впрочем, тетя Фана, любя де
тей, их не балует. Изучив харак
тер каждого ребенка, она знает, 
как ухаживать за ним. Девочку 
Нину родители балуют, в яслях 
она часто капризничает. Против

каприза у няни одно лекарство —■> 
терпение и спокойствие.

Маленький черноголовый Гри
ша расте’т без папы, да й мама 
не очень балует малыша, такому 
требуется больше ласки и внима
ния.

Дети растут в яслях разные, с 
одной меркой подходить - к  ним 
нельзя. Всегда помнит об этом 
Феофания Андреевна и ищет пу
ти к сердцу ребенка. Она не до
вольствуется только своими на
блюдениями за тем или иным ма
лышом. Живо интересуется у ро
дителей тем, как ведет себя ребе
нок дома, как ухаживают за ним.

Ухаживает няня за всеми очень 
тщательно. Дети всегда хорошо 
вымыты, чисто одеты, «сосунки» 
аккуратно завернуты, всегда во
время накормлены и напоены.

Феофания Андреевна, как это 
признают все,— лучшая из нянь в 
яслях. У нее учатся молодые ня
ни и воспитательницы, ее благода
рят родители. В день двадцатилет. 
него трудового юбилея она на
граждена значком «Отличник 
здравоохранения»...

Двадцать лет работы... Не ма
ло! Сотни детей выкормила, вос
питала, поставила на ноги Феофа
ния Андреевна. Многие из них 
уже взрослые люди. Одни служат 
в Советской Армии, другие рабо
тают здесь, на судоверфи, некото
рые промышляют в тайге, рыба
чат, учат детей. Всяких «специа
листов» нянчила тетя Фана. И 
нянчит сейчас...

Несколько недель назад тетю 
Фану перестали звать тетей и на
звали «бабушкой Фаной». Причи
ной этому ее же воспитан
ницы Нина Минаева и Галина 
Дмитриева, с которыми нянчилась 
она много лет назад. Чуть ли не 
в один день принесли они в ясли 
своих маленьких детей.

— Вот у  тебя внучки появи
лись, — сказали Феофании Анд
реевне. Когда ее назвали «бабуш, 
кой Фаной», она притворно рас
сердилась, но не надолго...

...Гудит гудок судоверфи. Идут 
рабочие на стапеля. Навстречу им, 
как всегда, идет на работу- няня, 
«бабушка Фана», которая помога
ет батуринцам растить и воспиты
вать их детей.

И. ЕЛЕГЕЧЕВ,
пос. Батурино 

, Асиновского района.

Спортсмены
одного
завода

Это было спустя два года после 
окончания Великой Отечественной 
войны. На Томский подшипниковый 
завод пришло немало демобилизо
ванных воинов. Многие из них не 
только успешно осваивали специаль
ности и работали, перевыполняя 
производственные нормы, но и за
нимались спортом, привлекая к  это
му своих товарищей. Организация 
спортивного коллектива на заводе 
началась с создания футбольной 
команды добровольного спортивного 
общества «Торпедо». Ее возглавил 
работник диспетчерской службы, де
мобилизованный воин Иван Алек
сеевич Постников. В команду входи, 
ли выпускники ремесленного учи
лища и бывшие фронтовики.

Сейчас многие из этих товарищей 
трудятся на важных участках про
изводства. Среди них такие, как 
председатель завкома Кравцов, на
чальник цеха № 2 Жуланов, бри
гадир слесарей Вронский, электро
сварщик Супрун, бригадир слесарей 
Кузин и другие.

Вначале успехи футболистов бы
л и ^  незначительными, но уже с 
1^49 года спортивный коллектив 
завода стал конкурентом не только 
в футболе, но и по остальным видам 
спорта для команд таких обществ, 
ка к  «Динамо», «Спартак». Команда 
футболистов получила право участия 
в играх на первенство РСФСР и 
выступала в них на протяжении 
5 лет.

Сейчас наша команда футболистов 
относится к  спортивному обществу 
«Труд» и является одной из веду
щих. После перерыва в несколько 
лет ей вновь было предоставлено 
право участия в играх на первенст
во РСФСР. Команда участвует в со
ревновании на первенство области, 
является лидером и выиграла ку 
бок области. Много работает с 
футболистами тренер Б. Р. Валь
сам, инженер по технике безопасно
сти.

С юношеских лет играют в нашей 
команде и стали неплохими спорт
сменами сменный мастер Г. Чепка- 
сов, смазчик Малышев, техник-кон
структор Ф. Пятков.

Футбол —  не единственный вид 
спорта, которым увлекается завод
ская молодежь. В нашем коллективе 
немало различных секций. Секцией 
классической борьбы руководит тре-

ром. занимается 40 человек.
Ребята встречаются с ком

позиторами города, с учащи
мися и преподавателями музы
кального училища.

В соседней комнате — кру
жок изобразительного искусст
ва. Под руководством Василия 
Константиновича Ситникова 
дети с увлечением рисуют с 
натуры.

Кто знает, возможно, здесь 
откроются незаурядные даро
вания некоторых ребят.

V
При Доме пионеров работает 

20 кружков. Есть также тан
цевальный, хоровой, драмати
ческий и другие кружки. В них 
под руководством опытных пе
дагогов мальчики и девочки 
получают полезные знания и 
навыки в различных областях 
искусства. Обучение в кружках 
бесплатное.

Часто в Доме пионеров 
устраиваются концерты худо
жественной самодеятельности, 
лекции, беседы. Проведенные 
Домом пионеров в-месте с гор
комом комсомола городской 
смотр творчества юных и фе
стиваль пионерских лагерей 
выявили немало талантливых 
детей.

Родина проявляет щедоую 
заботу о расцвете духовного 
богатства юного поколения.

Г. БЕРДЫШЕВ,
В. СИПЛИВИНСКИИ.

На снимке: в Томском Доме 
пионеров во время занятия 
танцевального кружка.

Фото В. Кондратьева.

Студенты 
в колхозе

Более трехсот студентов Томского 
электромеханического института ин
женеров железнодорожного тран
спорта работают сейчас в колхозах 
Кривошеинского района.

Самые различные сельскохозяйст
венные работы выполняют студен
ты. Вывозят зерно, убирают сено и 
хлеб,' заготавливают корма, теребят 
лен, трудятся на зерносушилках, на 
строительстве животноводческих по
мещений.

И во всех бригадах, где работают 
наши студенты, колхозники положи
тельно отзываются об их работе. 
Особенно хорошо работают студенты 
из группы 17 «б» на строительстве 
зерносушилки для колхоза «Ясный 
путь». Студенты Зубец, Зайцев, Пе- 
ремитин и Кучеренко совместно с 
колхозными мастерами в ближайшие 
дни закончат строительство зерно
сушилки и приступят к  оборудова
нию колхозного скотного д-вора.

В колхозах находятся в основ
ном студенты 1-х —  3-х курсов. 
Несмотря на отсутствие у большин
ства из них трудовых навыков, ра
ботают все старательно, с огоньком 
и вырабатывают от одного до четы
рех трудодней в день.

И. БУДАНОВ, 
руководитель группы студентов 
Томского электромеханического 

института инженеров железнодо
рожного транспорта.

С А М О Е  Д О Р О Г О Е
В  ию н е  это го  года 

н а ш у  сем ью  п о с ти г
ло больш ое не
счастье. И з -за  н е . 

о сто р о ж н о го  обра
щ е н и я  с огнестрель
н ы м  о р у ж и е м  бы ла 

, тя ж е л о  ранена наш а 
дочь В ал я . М ы  бы ли 
в отчаянии , ж и зн и  

. д е во чки  у гр о ж а л а  
опасность.

С пом ощ ью  р а б отн и ко в  Ч ерд атской  б ол ьн и цы  и  по  у к а з а 
н и ям  и з  районного  центра  В а л ю  доставили  в З ы р я н с к у ю  боль
н и ц у . Ч е р д а тски й  д е тски й  дом прислал  д л я  этого  ав том аш и ну, 
завуч  де тско го  дома В . Е. Х олодов п р е д л о ж и л  свою  м о то р н ую  
л о д ку , и з  З ы р я н ки  вы ш е л  катер .

В аля  пр и б ы л а  в б о л ьн и ц у  в тя ж е л о м  состоянии . Г л а в н ы й  
врач И . В . С пиридонов оперировал  ее, б у кв а л ь н о  вы рвав  де
в о ч к у  из ко гте й  см ерти. М н о го  заботы  о ней  п р о я в и л и  п р а к ти . 
к а н т  В . П . П р у д н и ко в  и  х и р у р ги ч е с к а я  сестра В . К о с и х и н а . 
К о гд а  В а л я  л еж ала  в больнице , ее здоровьем  интересовались 
м ногие  ж и те л и  З ы р я н ки , р а б о тн и ки  р а й ко м а  К П С С  и  р а й 
и сполком а .

Сейчас В аля  дома, она получает письм а  от своего  лечащ его 
врача , у  нее п о я в и л о с ь 'м н о го  д р узей .

Н е т  слов, чтоб ы  передать н а 
ш у  благодарность всем тем , к то  
по м о г в спасении  ж и з н и  наш ей 
дочери. К а к  хорош о, что  м ы  
ж и в е м  в наш ей вел и кой  совет
с ко й  стране, где чел овек —  са 
мое дорогое.

М . и  Н . Н О С О Л Е Н К О .

Н а  сн и м ке : гл а в н ы й  врач
З ы р я н с ко й  б ол ьн и цы  И . В . С п и 
ридонов  и В а л я  Н осол енко .

На снимке: спортсменки Том
ского подшипникового завода 
(слева направо) М. И. Архипова, 
Ф. И. Морозова, Л. М. Ястребова 
на тренировке в спортивном зале.

Фото Н. Бубенова.,
нер Михаил Ошлаков, секцией бок
са— тренер-общественник фрезеров
щик Лычковский, секцией гимнасти
ки  —  инструктор-методист Кузне
цов. Есть у нас секции легкой атле
тики, шахматно-шашечная и другие, 
в них занимаются сотни рабочих. 
На заводе более 600 членов обще
ства «Труд» и большинство из них 
занимается спортом.

Если в прошлом году в областных 
соревнованиях по легкой атлетике 
спортсмены завода показали не 
особенно высокие результаты, то в 
этом году они вышли на третье ме
сто.

Спортивный коллектив активно 
участвует во всех спортивных ме
роприятиях, Среди заводской моло

дежи— сильнейшие спортсмены об
ласти и города Лайне, Г. Кононова, 
Р. Кузнецов, Б. Гольштейн.

Успех не приходит сам. Нужно 
много работать над собой, упорно 
тренироваться. У нас на заводе к 
услугам спортсменов имеются про
сторный спортивный зал, немало 
различного спортивного инвентаря.

Администрация завода, партийная, 
профсоюзная организации оказывают 
большую поддержку спортивному 
коллективу, живо откликаются на 
его просьбы.

Большую роль в подготовке спорт
сменов играют внутризаводские 
спартакиады, которые мы проводим.

Нужно отметить также трудности, 
которые тормозят развитие спорта 
на нашем заводе. Это— недостаточная 
помощь со стороны комсомольской 
организации в более широком охва
те спортом молодежи. Слабо также 
работают воспитатели общежитий, в 
которых живет около 400 молодых 
рабочих. Они не поддерживают свя
зи со спортивным обществом, не 
прививают у  молодежи любви к  
спорту.

М. ФРИДМАН0ВИЧ, 
инструктор физкультуры 
подшипникового завода.

ГОЛУБИ НА ПЛОЩАДИ
На площади Революции г. Томска построена общественная голубят

ня. Здесь находится оноло тридцати домашних голубей, организовано их 
кормление. Многие томичи, проходя по площади, любуются на гуляю
щих голубей.

Предполагается создать голубятню на Базарной площади г. Томска.
Фото Н. БУБЕНОВА.

По следам
неопубликованных писем
Инвалид Отечественной войны 

П. Ф. Урицкий в своем письме в 
редакцию писал о том, что Том
ский районный отдел социального 
обеспечения не оказывал ему ма
териальную помощь для приобре
тения лесоматериала, необходимо
го для постройки дома.

Из Томского райисполкома нам 
сообщили, что П. Ф. Урицкому 
материальная помощь оказана.

V
В редакцию поступило письмо, 

в котором сообщалось о наруше
нии трудовой дисциплины работ
ником фотографии № 12 артели 
«Заря» Кудриным.

Заместитель председателя прав
ления артели «Заря» тов. Улья
нова сообщила редакции, что по
ведение фотографа Кудрина об
суждалось на заседании правле
ния артели. Кудрину объявлен 
строгий выговор с предупрежде
нием.

К о р о т к и е
зам ет ки

Убит 36-й медведь
Славой хорошего охотника 

пользуется в Молчановском 
районе житель деревни Ламе- 
евка Роман Архипович Монич.

Сейчас? ему 65-й год. Не
смотря на преклонный возраст, 
Роман Архипович трудится в 
колхозе имени Калинина — он 
кузнец.

В свободное от работы вре
мя Монич охотится. За не
сколько километров уходит он 
в тайгу и там ставит капканы 
на медведей.

В августе этого года, прове
ряя капканы, он обнаружил, 
что в один из них попал мед
ведь. Это 36-й по счету мед
ведь, добытый любителем-охот- 
ником.

’ Вл. БАНКО В.

СОВЕТЫ  С А Д О В О Д А М

Осенние рабошЫ в саду
Площади плодово-ягодных са

дов в нашей области с каждым 
годом увеличиваются. В сельской 
и городской местности, в колхо
зах, при школах, на приусадебных 
участках -закладываются новые са
ды.

В 1957 году только из питом
ника Ботанического сада в преде
лы области выслано свыше 100 
тысяч плодово-ягодных саженцев, 
из них до 10 тысяч привитых яб
лонь.

Ежегодно и повсеместно прово
дится «месячник сада». В нашей 
области «месячник сада» начи
нается с 1 октября.

Наступает ответственный пе
риод подготовки плодово-ягодных 
садов к зимовке. От своевремен
ного и успешного выполнения 
осенних работ во многом зависит 
и урожайность сада.

Прежде всего нужно очистить 
всю площадь от оставшихся сор
няков, опавших листьев и после
уборочных остатков овощей. Весь 
этот сор надо £ынесги из сада и 
сжечь (при сжигании в населен, 
ных пунктах нужно соблюдать 
противопожарные мероприятия)

1 или сложить в кучи. После очи
стки сада в почву следует внести 
органические и минеральные удо
брения. Из органических лучшим 
удобрением является перепревший 
навоз, а из минеральных — су
перфосфат и калийная соль.

На оподзоленных и малоплодо
родных почвах следует внести на 
каждый квадратный метр при
ствольного круга под яблони или в 
сплошные ленты под ягодники по 
8 килограммов перепревшего на
воза (одно — два ведра), 30—40 
граммов суперфосфата и 15— 20 
граммов калийной соли. Удобре
ния надо равномерно распреде
лить по площади и сразу заде
лать в почву. После внесения 
удобрений следует проводить 
сплошную зяблевую обработку 
междурядий и приствольных кру
гов или лент в ягодниках. В то
варных садах обработку междуря
дий проводят тракторами, а на не
больших участках — на конной 
силе или вручную (лопатами). При 
этой обработке и заделываются 
удобрения, надо только следить, 
чтобы при обработке почвы не по
вредить корней садовых насажде
ний.

После листопада на плодовых 
деревьях остаются отдельные пуч
ки засохших листьев — это ози
мые гнезда вредителя-боярышни. 
цы. Их надо снять и сжечь.

До наступления заморозков 
плодовые деревья белят раство
ром извести с добавлением свеже
го коровяка или глины, а такжв

дуста гексахлорана (по 20 грам
мов на ведро раствора). Это пре
дохраняет яблони от весенних сол
нечных ожогов, а добавка гекса
хлорана — от повреждений мы
шами. Вместо побелки стволов и 
основных скелеточных ветвей 
можно сплошь опрыскать деревья 
этим раствором из специальных 
аппаратов.

Чтобы предохранить плодовые 
деревья от расколов при таянии 
снега, надо с осени связывать вет
ви лозой или шпагатом. Низ ство
ликов у земли обвязывают хвой
ными ветками — иглами вниз, 
обсыпают их дустом гексахлорана 
и окучивают на 8—10 сантимет
ров перегноем или землей. Это 
предохраняет деревья от повреж
дения мышами.

Все ветви яблони европейских 
и мичуринских сортов в стланце
вой форме пригибают ближе к 
земле, удерживают их в этом по
ложении крючками, а концы побе
гов прикапывают. Стланцевые 
деревья обязательно сверху по
крывают картофельной ботвой или 
хвойными ветками. Это укрытие 
предохраняет деревья от вымер
зания и способствует накоплению 
снега. Укрытие посыпают дустом 
гексахлорана.

До замерзания почвы необходи
мо вырезать отплодоносившие 
стебли малины, а молодые одно
летние побеги пригнуть, концы их 
прикопать землей.

Землянику следует подкормить 
перегноем или торфофекалием, 
прорыхлить и перед замерзанием 
пахотного слоя обязательно по
крыть старой соломой, камышом, 
торфом, опилками или картофель
ной ботвой слоем 6—8 сантимет
ров, а сверху положить хворост. 
Такое укрытие предохранит зем
лянику от вымерзания.

С начала листопада следует по
заботиться о приобретении сажен
цев из питомников и с осени при
готовить посадочные ямы. Посад
ку плодовых деревьев рекомен
дуется производить рано весной, 
а с осени саженцы прикопать в 
канавки в наклонном положении 
и обильно полить. Чтобы саженцы 
не повредили мыши, их необходи
мо укрыть хвойными ветками и 
посыпать дустом гексахлорана. 
Кустарниковые ягодники можно 
высаживать с осени, но закончить 
посадку за 10—15 дней до замер
зания почвы.

Ямки для посадки яблони ко
пают размером 65—70 сантимет
ров глубиной и 80—90 сантимет- 
Р°в шириной, при этом верхний 
слой земли складывают отдельно 
от нижнего.

А. Д. ТЯЖЕЛЬНИКОВ, 
заведующий отделом культурных 
растений Сибирского ботаническо

го сада,
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Народ Китая не одинок в своей борьбе 
против провокаций США

Зарубежная печать продолжает 
комментировать послание Предсе
дателя Совета Министров СССР 
товарища Н. С. Хрущева прези
денту СШ А Д. Эйзенхауэру по 
вопросу о положении в районе 
Тайваня.

Заявление Н. С. Хрущева о 
том, что нападение на Китай бу
дет означать нападение на Совет
ский Союз и что СССР сделает 
все для того, чтобы совместно с 
народным Китаем отстоять без
опасность обоих государств и ин
тересы мира на Дальнем Востоке 
и во всем мире, пишет в передо
вой статье газета «Жэньминьжи
бао», является действенной и 
мощной поддержкой китайского 
народа в его борьбе против аме
риканских военных провокаций. 
Это серьезное предостережение 
американским правителям.

Китайский народ, пишет далее 
газета, хорошо знает, что в борь
бе в защиту своего суверенитета 
и мира во всем мире он не оди
нок. За ним стоят могучий Совет
ский Союз и социалистические 
страны. Тесно сплоченный и свя
занный узами взаимопомощи ла
герь социализма во главе с Совет
ским Союзом — это мощный 
оплот всеобщего мира, непобеди
мая сила в защите мира во всем 
мире, способная обуздать агрес
сивные империалистические кру
ги. I

Солидарность миролюбивых и 
свободолюбивых народов Европы, 
Азии, Африки и Латинской Аме
рики с китайским народом и ока
зываемая ему поддержка, указы
вает «Жэньминьжибао», опреде
ляются тем, что китайский народ 
ведет справедливую борьбу в за

щиту своего суверенитета, в за
щиту всеобщего мира. Напротив, 
отмечает газета, провокации аме
риканских империалистов в райо
не Тайваньского пролива привели 
к тому, что СШ А оказались в 
одиночестве. «Жэньминьжибао» 
пишет, что, как отмечала англий
ская газета «Манчестер гардиан», 
во всем мире, кроме Ли Сын Ма- 
на, нет другого правительства, 
которое вместе с Соединенными 
Штатами желало бы воевать за 
прибрежные острова.

В результате американских 
военных провокаций, подчеркива
ет «Жэньминьжибао», в районе 
Тайваньского пролива создалась 
чрезвычайно серьезная и опасная 
ситуация. В этот ответственный 
момент лишены смысла пустые 
разглагольствования Даллеса и 
заявления Белого дома, в кото
рых черное выдается за белое. 
Китайский народ, заключает газе
та, вместе со всеми народами ми
ра бдительно следит за действия
ми СШ А в районе Тайваньского 
пролива.

Горячо одобряет послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева болгарский 
народ. Газета «Отечествен фронт» 
пишет, что предупреждение двух 
великих социалистических стран 
американским агрессорам имеет 
глубокий исторический смысл и 
значение, ибо оно еще раз под
тверждает, что Советский Союз и 
Китайская Народная Республика 
едины в великой борьбе за мир и 
социализм, что их дружба глубока 
и вечна. С ними, с социалистиче
скими великанами, подчеркивает
ся в статье, вместе все социали
стические страны, все миролюби
вые люди на земле.

Другая болгарская газета — 
«Работническо дело» в передовой 
статье «Прекратить провокации 
против народного Китая!» гневно 
разоблачает провокационные дей
ствия американских империали
стов. Газета отмечает последова
тельность миролюбивой политики 
СССР и Китайской Народной 
Республики и подчеркивает глу
бокую аргументацию послания 
Н. С. Хрущева Д. Эйзенхауэру. 
Газета пишет, что вместе с наро
дами СССР, с народами всех со
циалистических стран и всех ми
ролюбивых государств болгарский 
народ зорко следит за провока
циями американских империали
стов против Китайской Народной 
Республики. Он от всего сердца 
желает братскому китайскому на
роду полного успеха в великом 
национальном деле — освобожде
нии всех территорий.

С большим удовлетворением 
восприняла послание Н. С. Хру
щева общественность КНДР. Ком
ментируя то место послания, где 
содержатся предупреждения о 
том. что Советский Союз сделает 
все для того, чтобы совместно с 
народным Китаем отстоять без
опасность обоих государств, ин
тересы мира на Дальнем Востоке 
и интересы мира во всем мире, 
газета «Мин Жу Осон» заявляет 
в редакционной статье: «Если
американские империалисты не 
хотят извлечь уроков из пораже
ния в корейской войне и, прене
брегая серьезными предупрежде
ниями, развяжут агрессивную 
войну, то им не избежать гибели 
в огне развязанной ими самими 
войны». |

Что показали 
выборы

президентские 
в Чили

Народная Республика Болгария. Сбор винограда в трудовом 
кооперативно-земледельчесдом хозяйстве в Пловдивской око
лии.

, (Фотохроника ТАСС)'.

11 сентября. (ТАСС).

П о л о ж е н и е  в  р ай он е 
Ц зи н ь м ы н ь д а о

ПЕКИН, 11 сентября. (ТАСС).
Корреспондент агентства Синьхуа 
передает с фуцзяньского фронта: 

Представитель частей народно- 
освободительной армии Китая на 
фуцзяньском фронте заявил, что, 
несмотря на неоднократные пре
дупреждения и два предупреди
тельных удара со стороны НОА, 
чанкайшистские войска, окопав
шиеся на острове Цзиньмыньдао 
и других островах, расположен
ных недалеко от него, не извлек
ли из этого урока и варварски об
стреляли Сямыньский универси
тет. Сегодня четыре чанкайшист-

ских транспортных судна с боль
шим числом солдат и военных 
материалов нагло пытались под 
охраной американских военных 
кораблей доставить подкрепления 
на Цзиньмыньдао. Чтобы еще раз 
предупредить чанкайшистскую 
клику на Тайване, наши артилле
ристы на фуцзяньском фронте се
годня во второй половине дня на
несли третий удар по чанкай- 
шйстским войскам, окопавшимся 
на Цзиньмыньдао, и чанкайшист- 
ским транспортным судам, пытав
шимся доставить подкрепления на 
Цзиньмыньдао.

США продолжают провокации против 
Китайской Народной Республики

НЬЮ-ЙОРК, 11 сентября. 
(ТАСС). Сообщения американской 
печати свидетельствуют о том, 
что Соединенные Штаты продол
жают свою политику военных про
вокаций против Китайской Народ
ной Республйки I

Корреспондент агентства Юнай
тед Пресс Интернейшнл сообщает 
из Тайбэя о прибытии на Тай
вань еще одного американского 
военного корабля — тяжелого 
крейсера «Лос-Анжелос» и группы 
реактивных истребителей «Супер- 
сейбр t -100».

Одновременно американские 
военные корабли и самолеты 
эскортировали сегодня утром 
военные транспорты со снаряже
нием для чанкайшистов на остро
ве Куэмой. Эти военные действия 
сопровождались провокационны
ми и воинственными заявлениями 
высших американских офицеров 
в районе Тайваня.

Корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс Роберт Такмэн. 
находящийся на борту американ
ского авианосца «Мидуэй» у по
бережья Тайваня, приводит слова

командующего ударной авианос. 
ной группой 7-го флота США 
контр-адмирала Ральфа Кларка, 
грозившего послать американские 
самолеты в воздушное пространст
во Китайской Народной Республи
ки. ,

Одновременно, по сообщению 
корреспондента агентства Ассо- 
шиэйтед Пресс из Тайбэя, воен
ное командование Соединенных 
Штатов на Тайване объявило, что 
американские реактивные самоле
ты начали принимать активное 
участие в «обороне» Тайваня. 
Представитель командования за
явил, что части американских 
ВВС заняли сейчас свои позиции 
на базах на Тайване и «взяли на 
себя всю ответственность за обо
рону Тайваня в ночное время». 
Представитель командования не 
сказал, сколько американских са
молетов участвует в операциях. 
Но, по сообщению корреспондента 
агентства Ассошиэйтед Пресс, по
лагают, что на Тайване уже нахо
дятся в состоянии боевой готовно
сти около 250—300 реактивных 
самолетов американских ВВС и 
корпуса морской пехоты.

Новый заговор 
империалистов против 

иорданского народа
ДАМАСК, 11 сентября. (ТАСС). 

Газета «Аль-Джумхур», ссылаясь 
на сведения, полученные из Амма
на, сообщает, что империалисты 
США и Англии при сотрудниче
стве израильских властей и иор- 
данских предателей готовят новый 
заговор против народа Иордании.

Этот заговор, пишет газета, 
предусматривает оккупацию вой
сками Израиля западного побе
режья реки Иордан. В случае вы
ступления арабских государств 
против Израиля немедленно вме
шаются английские и американ
ские войска, находящиеся на тер
ритории Иордании и Ливана, с 
целью оккупировать Сирийский 
район ОАР и ликвидировать един
ство Египта и Сирии. В свою оче
редь, чтобы не дать возможности 
иорданской армии противостоять 
израильскому наступлению, ко
роль Хусейн приказал изъять бое
припасы у частей иорданской ар
мии, находящейся на западном по
бережье реки Иордан.

Как сообщает «Аль-Джумхур», 
во время пребывания министра 
иностранных дел Израиля Голды 
Меир в Европе члены багдадского 
пакта — Турция, Иран и Паки
стан дали свое согласие на осу
ществление этого выступления 
против иорданского народа.

Алжир должен быть 
свободным !

Крупнейшие маневры 
бундесвера

БЕРЛИН, 11 сентября. (ТАСС). 
Как передает агентство АДН, вче
ра в Западной Германии начались 
крупнейшие из проводившихся до 
сих пор маневры бундесвера, в 
которых участвует 80 тысяч сол
дат. Наряду с соединениями бун
десвера в маневрах примут уча
стие подразделения американских 
и итальянских парашютистов. Ос
новное внимание в ходе маневров 
будет обращено на изучение дей
ствий так называемых «атомных 
бригад» — специальных войско
вых соединений, предназначенных 
для ведения атомной войны.

Д е ф и ц и т  б ю д ж е т а  С Ш А
ВАШИНГТОН, 12 сентября. 

(ТАСС). Бюджетное бюро при 
президенте СШ А опубликовало 
доклад о государственном бюдже
те СШ А на 1959 финансовый год. 
В докладе приводятся «изменен- 
ные предварительные данные» по 
бюджетным статьям в сравнении 
с данными послания президента о 
бюджете, направленного конгрес
су в январе этого года.

Главный вывод доклада заклю
чается в том, что изменения как в 
расходных, так и в доходных ста
тьях бюджета являются «неблаго
приятными». Как известно, в ян
варе , правительство направило 
конгрессу так называемый «сба
лансированный» бюджет, исходя 
из того, что е нынешнем финансо
вом году, который начался 1 ию
ля, бюджетные поступления пре
высят расходы на 500 млн. дол
ларов. Теперь, говорится в докла
де, имеется перспектива «весьма 
значительного дефицита» в бюд
жете, который, по предваритель
ным подсчетам бюджетного бюро, 
составит 12 млрд. 200 млн. дол
ларов Некоторые американские 
экономисты считают, что дефицит 
к  концу нынешнего финансового 
года может достигнуть 20 млрд, 
долларов.

В докладе указывается, что 
причиной дефицита является

дальнейшее увеличение бюджет
ных расходов и значительное со
кращение ожидаемых бюджетных 
поступлений. По данным бюро, 
расходы по бюджету составят 
79,2 млрд, долларов, то есть на 
5,3 млрд, долларов больше, чем 
это предполагалось в январе. В по
слании президента о бюджете го
ворилось, что доходы бюджета 
должны составить 74,4 млрд, дол
ларов. Теперь, по данным докла
да, ожидается, что бюджетные 
поступления составят лишь 67 
млрд, долларов.

Сокращение бюджетных поступ
лений вызвано свертыванием про
мышленного производства в ре
зультате экономического спада и 
резким уменьшением доходов на
селения.

Как видно из доклада, рост 
расходов в нынешнем бюджете 
СШ А вызван прежде всего прово
димой правительством политикой 
небывалой гонки вооружений.

Дальнейший рост и без того 
огромных военных расходов и 
вызванного ими бюджетного де
фицита ведет к росту националь
ного долга США. который, как 
говорится в докладе, к  30 июня 
1958 г. составил 276 млрд. 300 
млн. долларов, а к  концу нынеш
него года составит 283 млрд. дол. 
ларов.

КАИР, 10 сентября. (ТАСС). 
Как здесь стало известно, пред
ставитель национального фронта 
освобождения Алжира передал 
генеральному секретарю ООН Да
ту Хаммаршельду послание фрон
та, в котором разоблачается 
«произвольное решение француз
ского правительства о распростра
нении референдума по вопросу о 
французской конституции на 
Алжир» и вновь выдвигается тре
бование о предоставлении Алжи
ру независимости.

«Алжирский народ и его на
циональный фронт освобождения, 
—- говорится в послании, — осу
ждают этот международный поли
тический обман и будут проти
виться этому всеми средствами, 
имеющимися в их распоряжении».

Авторы послания доказывают 
несостоятельность тезиса о том, 
что Алжир является неотъемле
мой частью Франции. «Нельзя иг
норировать колониальную войну, 
— говорится в послании, — ко
торую Франция ведет для под
держания своей политики в Ал
жире. В нынешней избирательной 
кампании Франция использует
800.000 солдат и полицейских, 
две трети своей авиации и поло

вину военно-морского флота. 
Французской армии поручена вся 
подготовка к референдуму, и она 
же будет «контролировать» про
ведение выборов. В результате 
Алжир превращен в огромный 
концентрационный лагерь... Если 
французское правительство хочет, 
чтобы Алжир сам выразил свое 
мнение, оно в первую очередь 
должно вернуть Алжиру его неза
висимость и суверенитет».

Касаясь невыполнения Фран
цией резолюции X II сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, призы
вавшей ее вступить в переговоры 
с целью урегулирования франко
алжирского конфликта, нацио
нальный фронт освобождения Ал
жира указывает, что «такая пози
ция Франции привела к тому, что 
представители стран Африки и 
Азии снова потребовали включе
ния алжирского вопроса в повест
ку дня X III сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН».

Авторы послания предупреж
дают, что «если предполагаемый 
французский референдум будет
проведен в Алжире, то могут
возникнуть серьезные послед
ствия», вся ответственность за ко 
торые будет лежать на Франции.

НЬЮ-ЙОРК, 12 сентября. 
(ТАСС). В начале сентября в Чи
ли состоялись президентские вы
боры. Нынешние выборы прохо
дили в условиях резкого ухудше
ния экономического положения 
страны и обнищания народных 
масс, с одной стороны, и бурного 
подъема демократического движе
ния, вовлечения в него различных 
политических сил и нарастания 
недовольства господством амери
канских монополий, — с другой. 
Накануне выборов демократиче
ские и прогрессивные силы стра
ны одержали существенные побе
ды. В стране был отменен ряд 
реакционных законов, в том числе 
носящий фальшивое название 
«Закон о защите демократии», на 
основе которого в течение 10 лет 
была запрещена Коммунистиче
ская партия Чили.

Когда был произведен оконча
тельный подсчет1 голосов, выясни
лось, что кандидат «фронта на
родного действия», в который вхо
дят Коммунистическая, социали
стическая и демократическая пар
тии, партия труда и другие пар
тии и общественные и профсоюз
ные организации страны, сенатор 
Сальвадор Альенде собрал 354 
тыс. голосов — лишь на 30 ты
сяч голосов меньше, чем кандидат 
реакционных правых сил сенатор 
Хорхе Алессандри. Чилийская пе
чать подчеркивает, что Алессанд
ри добился незначительного пере
веса лишь после того, как в пос
ледний момент он пустил в ход 
«всю свою финансовую мощь» 
для подкупа избирателей.

Альенде, выступавший в своей 
избирательной программе за не
медленное восстановление дипло
матических и иных отношений с 
Советским Союзом и странами на
родной демократии, против уча
стия Чили в планах «холодной 
войны», против засилья иностран
ных монополий в экономике Чи
ли, за демократизацию страны и 
аграрную реформу, имел значи
тельный перевес в крупных про
мышленных центрах Чили, таких, 
как горнорудный район в провин
ции Антофагаста, крупнейший

район по добыче меди, и провин- 
ции Консепсьон, а также во мно
гих сельскохозяйственных райо
нах страны.

Характерно, что кандидат ли
беральной и консервативной пар
тий Хорхе Алессандри по сути 
дела не имел избирательной .про
граммы. Латиноамериканская) п е .. 
чать подчеркивает, что Алессанд
ри по существу ратовал за \ вы
полнение существующих кабаль
ных экономических и политиче
ских обязательств Чили и при(вле. 
чение в страну иностранного в п и 
тала. Его интересы — интересы 
одного из крупнейших промыш
ленников Чили — тесно связаны 
с интересами американских моно
полий, господствующих в эконо
мике Чили, Последние, как ирве. 
стно, оказывали ему свою посиль
ную поддержку. 1

Комментируя результаты цре- 
зидентских выборов в Чили, (ла
тиноамериканская печать подчер
кивает, что они ознаменовали 
собой новый этап в борьбе чи
лийского народа за националыное 
освобождение и демократизацию 
страны. В стране создалась проч-, 
ная группировка прогрессивных 
сил, которым удалось серьезно 
поколебать позиции реакции. Об 
этом свидетельствует тот факт,) 
что по сравнению с предыдущими 
выборами реакционные правые 
силы потеряли большое количест-1 
во избирателей в самых различ
ных районах страны, отдавших на 
этот раз свои голоса за более про-( 
грессивного кандидата. Тот факт, 
указывает печать, что Алессанд
ри не удалось собрать не только 
необходимого большинства голо
сов (для того, чтобы быть избран
ным президентом в ходе выбо
ров, необходимо набрать более 51 
проц. голосов. — Ред.), но и од
ной трети голосов, наглядно сви
детельствует о том, что позиции 
прогрессивных сил в Чили значи
тельно укрепились. Теперь вопрос 
о том, кто будет президентом Чи
ли, будет решаться на заседании 
национального конгресса, который 
будет выбирать между Алессанд-у 
ри и Альенде.

На меЖзоналЬном шахматном 
турнире в ПортороЖе

Фашистские провокации во Франции 
накануне референдума

ПАРИЖ, 11 сентября. (ТАСС). 
По мере приближения референду
ма по вопросу о новой конститу
ции во Франции заметно учаща
ются провокации против Комму
нистической Партии и сторонников 
республики. По сообщениям печа
ти, вчера ночью в парижском при
городе Иври группа фашистов на
пала на помещение местной сек
ции Коммунистической партии, но, 
получив отпор со стороны акти
вистов партии и оказавшихся по
близости жителей, обратилась в 
бегство. Прибывшие к месту про
исшествия полицейские вместо 
преследования фашистских налет
чиков обрушились на тех, кто 
подвергся нападению.

По сообщению газеты «Юмани- 
те», десяток фашистских хулига
нов напал 9 сентября в городе 
Эвре (департамент Эр) на депута
та Национального собрания ком
муниста Ролана Плезанса.

В городе Ла-Сен (департамент 
Вар) группа фашистских бандитов 
открыла огонь по коммунисту 
Гаспару, который расклеивал 
плакаты Компартии.

Как сообщает агентство Франс 
Пресс, вчера ночью в Марселе 
опять взорвалась бомба в поме
щении, занимаемом местной сек
цией ФКП. Помещению и распо
ложенным вблизи зданиям нане
сен значительный ущерб.

Признание, раскрывающее замыслы 
французской реакции

ПАРИЖ, 11 сентября. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Юманите», 
находящийся в настоящее время в 
СШ А председатель муниципаль
ного совета Парижа Вижье «по
обещал американцам, что Фран
цузская коммунистическая партия 
будет запрещена».

Таков был смысл его заявлений 
на пресс-конференции в Сан

Франциско. Вижье сослался на по
ложения проекта конституции, 
создающие возможность запреще
ния политических партий.

Вижье открыто призвал, кроме 
того, американцев вмешаться в де
ла Алжира, чтобы не допустить 
поражения Франции, подобного то
му, какое ей было нанесено в 
Индокитае.

БЕЛГРАД, 12 сентября. 
ГГАСС). Как сообщает агентство 
Танюг из Порторожа, вчера здесь 
состоялось доигрывание неокон
ченных партий и последнего, 21-го 
тура межзонального шахматного 
турнира. Советский гроссмейстер 
Бронштейн проиграл Кардосо 
(Филиппины). Матанович (Юго
славия) выиграл у  Ларсена (Да
ния), Олафссон (Исландия) — у

Дегрейфа (Колумбия). В партия 
между Сабо (Венгрия) и Панно 
(Аргентина) зафиксирована ничья.

Таким образом, право на уча
стие в турнире претендентов ка 
матче с чемпионом мира завоева
ли Таль (СССР), Глигорич (Юго
славия), Петросян (СССР), Бенко, 
Фишер (США) и Олафссон (Ис
ландия),

На первенство области
Продолжаются игры на первен

ство области по футболу. Сборная 
команда г. Асино у себя на поле 
принимала команду «Спартак». 
Игра закончилась вничью — 0:0.

Спартаковцы провели вторую 
встречу с командой Вокзального 
района. Игра закончилась со сче
том 4:3 в пользу команды «Спар
так».

В розыгрыше по-прежнему ли
дирует команда подшипникового 
завода. Второе и третье места; 
занимают команды гарнизонного 
Дома офицеров и сборная команд 
да г. Асино, имеющие по 3 поте
рянных очка.

К . КОСТИН.

ИЗВЕЩЕНИЕ

15 сентября, в 7 часов вечера, 
в помещении государственного 
университета (пр. им. Тимирязе

ва. 3) — начало занятий вечерне
го университета марксизма-лени
низма.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 13 сен
тября по области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
по крайним юго-восточным райо
нам — дождь, по остальным—без 
осадков, ветер северный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха 4 —9 градусов тепла.

14—15 сентября по Томской 
области ожидается облачная, с 
прояснениями погода, местами не
большие осадки, ветер 3— 7 мет
ров в секунду, температура возду
ха ночью 0—3 градуса тепла, 
при прояснении — 2— 7 градусов 
мороза, днем — 3—8 градусов 
тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
13 сентября — новая цветная 

кинокомедия «Девушка с гита
рой». Сеансы: 8-50, 10-45, 12-40, 
2-35, 4-30. 6-25, 8-20. 10-15.

Испытания английского ядерного оружия
ЛОНДОН, 12 сентябри.

(ТАСС). Английские министерства 
авиации и снабжения сообщили 
вчера вечером, что в ходе анг-

лийских ядерных испытаний на 
острове Рождества (в Тихом океа
не) на большой высоте было взор
вано ядерное устройство.

Зал кинохроники
13 сентября—новые хроникаль

ные фильмы: «Советская радио
техническая промышленность», 
«На шестом континенте». Сеансы: 
11-00, 12-10, 2-20.

13 сентября для детей — цвет
ной мультипликационный фильм 
«Двенадцать месяцев». Сеансы: 
9-00, 10-00. 1-20.

13 сентября — художествен, 
ный фильм «Прекрасная Инке- 
ри». Сеансы: 3-10, 4-50, 6-30, 
8-10, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
13 сентября. Большой зал — 

«Девушка с гитарой». Сеансы: 
9, 10.45. 12-30. 2-15. 4, 5-45,
7-30. 9-15, 11. Малый зал — 
«Долгий путь». Сеансы: 4, 5-45. 
7-10. 8-45, 10-20

Для детей — «Сын». Сеансы: 
9. 10-45, 12-30. 2-15.

Городской сад
13 сентября — широкоэкран

ный фильм «Пролог». Сеансы: 
10-50, 1, 3-10, 5-20, 7-30, 9-40.

Совхозу «Заварзино» срочно 
требуются на постоянную работу 
главный механик и автослесарь.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, 

совхоз «Заварзино», телефон 
24.51. _______

Томская с т у д и я  
т ел еви ден и я

Суббота, 13 сентября.
19.00. Передача для молодежи 

«Гордые сердца». (Памяти под
польной комсомольской организа
ции «Молодая гвардия»).

19.20. Концерт по заявкам мо
лодых строителей Томска.

19.50. Передача «Автоматика 
—техника современности».

20.10. Киноочерк «Сергей Эй
зенштейн».

21.00. Португальский фильм 
«Три зеркала».

Вниманию педагогов и родите
лей! Детям до 16 лет этот фильм, 
смотреть не рекомендуется.

УНР-768 стройтреста № 97 
срочно требуются бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пушкина, 9, телефон 36-96.

3—1.

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек. 
трострой» требуются шоферы и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 18, теле
фон 48-47. 3— 3

Томскому хлебозаводу № 1 
срочно требуются на постоянную 
работу: рабочие в цеха, слесари, 
водопроводчик, маляры-побель- 
щики, штукатуры, рабочие по дво
ру, коновозчик, конюх-кучер.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь. 2, отдел кадров.

4— 2

2 — 2

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, контроле
ры, штукатуры, маляры, плотни
ки и разнорабочие.

Обращаться- г. Томск улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

2 — 2

Горремстройтресту требуются: 
плотники, печники, столяры, шту
катуры, кровельщики, конопатчи
ки, маляры, подсобные рабочие и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 4, отдел кадров.

2 — 1.

Ресторану станции Томск-И 
требуются рабочие на автогуж- 
транспорт.

, Базе «Сельхозснаба» требуются 
сторожа и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 5.

2 — 1.

Подсобное хозяйство Томской 
психоневрологической больницы 
(за городом) продает жеребца-про- 
изводителя, возраст 8 лет, поро
ды «орловский рысак».

Обращаться: г. Томск, телефон 
35-83.

2 — 1.

Томскому Дому ученых тре
буются дворник и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская. 45, в канцелярию, с 
11 до 3 часов дня.

2 — 1.

Клиникам Томского медицин-, 
ского института требуются: ма
шинистка, счетовод, санитарки, 
слесари, коновозчики, дворники, 
истопники, кухонные рабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 1, отдел кад
ров. 2— 2

Томской текстильной фабрике 
на постоянную работу требуются: 
шоферы, диспетчер автогаража, 
автомеханик, бухгалтер, пилорам- 
щик, плотники, штукатуры, заве
дующий складом и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Томскому весовому заводу тре
буются: плотники, столяры, коче
гары, слесари по ремонту обору
дования, формовщики, слесари- 
инструментальщики, токарь, элек- 
тросварщик, ученики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91. 2— 2

Томскому манометровому заво
ду требуются на постоянную ра
боту: слесари-ремонтники, слеса
ри-водопроводчики, электромон
теры, кочегары, строгальщики, 
шлифовщики, токари по металлу, 
каменщики, маляры, штукатуры, 
грузчики, уборщицы и машини
стка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 68, отдел кад
ров. 3—3

Управлению капитального стро
ительства электромеханического 
завода требуются на строительст
во: инженеры и техники-строите
ли, мастер столярной мастерской, 
разнорабочие, столяры и камен
щики.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Инженерно-техническим работ
никам и семейным рабочим жи
лая площадь предоставляется в 
течение 5—6 месяцев.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кад
ров. 3— 2

Артели «Художественный труд» 
требуются: кровельщики, штука
туры, печники, стекольщики, бе
тонщики, санитарные монтажники, 
электромонтеры, портные дам. 
ской верхней одежды, закройщи
ки и мастера модного платья, 
швеи.мотористки.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 31.

2 — 2

Гр-ка Казанцева Нурия Хаса* 
новна, проживающая в г. Том
ске. улииа М. Горького, 16, 
кв. 8, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Казанце
вым Владимиром Ивановичем, 
проживающим в г. Томске, улица 
М. Горького, 5, кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению 
в народном суде 1-го участка 
Куйбышевского района г. Томска.:

Гр-ка Котова Мария Тимофеев
на, прошивающая в г. Томске, 
улица Маяковского, 28, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Котовым Иваном Иванови
чем, прошивающим в Чаинском 
районе Томской области.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска. (
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Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета на постояв-, 
ную работу требуются: прорабы,'
каменщики, плотники, разнорабо
чие на строительство, грузчики, 
коновозчики и секретарь-машини
стка.

Оплата труда сдельно-прогрес
сивная. I

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2— 2
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